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РОСКОШНЫЙ ЦВЕТНИК СОЗДАЛ 
СОБСТВЕННЫМИ РУКАМИ ВОЗЛЕ 
ДОМА НА УЛИЦЕ СОВЕТСКОЙ ИСТРИНЕЦ 
АЛЕКСЕЙ ОМЕЛЬЧЕНКО. 
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Предприятие с таким 
названием появилось               
1 февраля нынешнего года. 
В его состав вошли активы 
ЗАО «Бужарово» и хозяйства 
из Павло-Посадского района 
Московской области. Общее 
руководство осуществляется 
из офиса бывшего ЗАО 
«Бужарово».

— Название не дань моде и не 
желание привлечь к себе внима-
ние, а следствие сложившейся си-
туации, — говорит генеральный 
директор предприятия Георгий 
Гайдин. — Произошло объедине-
ние двух хозяйств и переход на 
углубленную переработку моло-
ка, что позволит как закупать мо-
локо дополнительно, так и выпу-
скать расширенный ассортимент 
продукции.

Как пояснил руководитель 
предприятия, создание молочной 
компании было вызвано желани-
ем выделить сельскохозяйствен-
ный бизнес в отдельную структу-
ру — чтобы это дело развивалось 
самостоятельно и привлекало к 
себе кредитные ресурсы, субси-
дированные кредиты. Это даёт 
возможность эффективнее уча-
ствовать в национальной про-

грамме развития АПК, которая 
начала действовать в 2007 году.

Со временем в «Истринской 
молочной компании» планирует-
ся расширить ассортимент про-
дукции. Сделано это будет за счёт 
увеличения мощности действу-
ющего цеха по пастеризации и 
пакетированию молока. Молоко 
будет выпускаться не только в 
мягкой упаковке, как сейчас, но 
и в твёрдой (тетрапаковской). 
Кроме того, здесь будет осущест-
вляться углублённая переработ-
ка молока, с выпуском сметаны и 
творога.

Как рассказал Георгий Гайдин, 
расширение мощностей молочно-
го цеха связано с возможностью пе-
рерабатывать не только свою про-
дукцию, но и молоко небольших 
близлежащих хозяйств — таких, 
как «Тимирязево» и НЭХ «Снегири», 
которые сейчас испытывают труд-
ности с реализацией. По его сло-
вам, таково было пожелание руко-
водителей сельхозпредприятий и 
администрации Истринского рай-
она — так как с закрытием молоч-
ного цеха в «Нутриции» предпри-
ятия столкнулись с проблемой 
сбыта молока.

На вопрос, не будет ли тепе-
решнее объединенное хозяйство 

основным поставщиком молока 
в Истринском районе, руководи-
тель ответил, что объём произ-
водимого молока наверняка не 
удовлетворит потребностей все-
го района. Сегодня «Молочная 
компания», а конкретно быв-
шее ЗАО «Бужарово» произво-
дит около десяти тонн молока в 
сутки, а реализует в Истринском 
районе около 45 процентов. 
Хозяйство работает с общепи-
том, Истринским райпо, а так-
же с дюжиной других магази-
нов в Истре, Дедовске, Снегирях, 
посёлке Глебовский и в селе 
Новопетровское. Ассортимент, 
который производится сегодня, в 
принципе может быть полностью 
реализован в нашем районе — 
компания открыта для общения с 
любым покупателем.

— Может сложиться впечат-
ление, что у нас всё идеаль-
но и безоблачно, однако это да-
леко не так, — говорит Георгий 
Гайдин, — в частности, это ка-
сается финансирования и дота-
ций. Конкретный пример: в рам-
ках нацпроекта бывшему ЗАО 
«Бужарово» был выделен кредит. 
Кредитный портфель обслужи-
вается, проценты оплачиваются, 
а субсидий со стороны как феде-

рального, так и областного бюд-
жета в хозяйстве не получают с 
четвертого квартала прошлого 
года и по настоящий день. Та же 
ситуация и с дотацией на про-
данное молоко. В прошлом году 
она составляла 70 копеек за литр. 
В этом году была названа сумма 
в 30 копеек, но на сегодняшний 
день не получено ни рубля.

Однако коллектив «Истринской 
молочной компании» продол-
жает работать. С началом лета 
в кормушки бурёнок начала по-
ступать зелёная масса. На неё 
животные обязательно отклик-
нутся прибавкой молока. С се-
редины июня хозяйство начнёт 
заготовку кормов на грядущую 
зиму. Для этого  есть мощная 
база: 1200 гектаров многолетних 
трав, 350 гектаров однолетних и 
100 гектаров кукурузы.

Сейчас от каждой из 595 коров 
в сутки получают около 16 кило-
граммов молока. «Идём по графи-
ку прошлого года», — говорят в 
хозяйстве. Это значит, что здесь 
настраиваются на результат 5700 
килограммов молока от каждой 
коровы.

Владимир САЯПИН,
фото Ростислава 

СОКОЛОВА

«ИСТРИНСКАЯ МОЛОЧНАЯ 
КОМПАНИЯ» НАЧАЛА РАБОТУ

В Бужарово планируют выпускать сметану и творог, а молоко разливать в «тетрапаки»

ПОЗДРАВЛЕНИЕ

Уважаемые истринцы!

От всей души поздравляем вас               
с Днями Истринского района 

и города Истры!

Без преувеличения можно сказать, что 
истринская земля является националь-
ным достоянием России. Здесь самым уди-
вительным образом переплелись древняя 
история, святыни православия и новей-
шие достижения научной мысли. И не зря 
так совпало, что День района мы праздну-
ем одновременно с Днем России.

Россия – это все мы, жители больших и 
малых городов, районов, маленьких дере-
вень. Своим каждодневным трудом, стрем-
лением к успехам в экономике, культуре, 
спорте мы не только заботимся о собствен-
ном благополучии, но и создаем славу и 
авторитет своей стране, своему родному 
краю.

В этот день празднуют все, кому дорог 
район, кто гордится его славной историей 
и богатыми традициями. Успехи и дости-
жения района — это, конечно, заслуги мно-
гих поколений истринцев, людей разных 
призваний и профессий, которые остави-
ли здесь частичку своей души и молодости. 
Сегодня истринцы достойно продолжают 
заложенные их дедами и прадедами тра-
диции, работают и растят детей, своим тру-
дом и интеллектом создают прочный фун-
дамент для дальнейшего развития своего 
края. И сегодня у Истринского района есть 
все для успешного движения вперед: разви-
тая промышленность, огромный научный 
и культурный потенциал.

Дорогие истринцы! В этот праздничный 
день примите самые искренние поздравле-
ния и сердечные пожелания крепкого здо-
ровья, счастья и благополучия!

Анна ЩЕРБА, 
глава Истринского 

муниципального района

Александр СКВОРЦОВ, 
председатель Совета 

депутатов района

Гендиректор Г.П. Гайдин в молочном цехе
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Во вторник, 9 июня, состоялся 
выездной кустовой семинар 
Московской областной думы, 
в ходе работы которого 
обсуждалась реализация 
социальной политики в 
Подмосковье.

Необходимость проведе-
ния таких мероприятий обу-
словлена сложной социально-
экономической ситуацией в мире 
и связана с ликвидацией по-
следствий кризисных явлений в 
Московской области.

Мособлдума 9 июня провела ку-
стовой семинар для муниципаль-
ных образований Подмосковья в 
Истринском районе — с участием 
областных парламентариев, пред-
ставителей исполнительных ор-
ганов государственной власти и 
органов местного самоуправле-
ния столичной области, научных 
и общественных организаций, а 
также председателей, депутатов 
и председателей отраслевых ко-
миссий Советов депутатов муни-
ципальных образований Северо-
Западного направления.  Кстати, 
семинар по социальным вопросам 
проводился как раз после Дня со-

циального работника (професси-
ональный праздник отмечался 8 
июня), поэтому в адрес всех, кто за-
нят в социальной сфере, прозвуча-
ли добрые слова и поздравления.  

В фойе Истринского Дома куль-
туры было многолюдно, участники 
семинара — и гости, и представи-
тели служб, предприятий и орга-
низаций нашего края — оживлён-
но общались. Вокруг — красочные 
стенды, на которых информация о 
работе Думы, в частности, анало-
гичных кустовых семинарах. 

Открыл и вел семинар зам-
пред Думы Виктор Егерев, кури-
рующий в областном парламен-
те вопросы социального блока. В 
рамках своего выступления он от-
метил, что, не взирая на сложную 
финансовую ситуацию в стране и 
мире, Подмосковье стремится со-
хранить все меры социальной под-
держки населения, особенно его 
наиболее уязвимых групп. Также 
Виктор Андреевич добавил, что 
вопросами социальной полити-
ки в Думе занимаются три коми-
тета: по труду и социальной поли-
тике, по вопросам образования, 
культуры, спорта, делам молодёжи 
и туризма и комитет по вопросам 

охраны здоровья, который пред-
ставляет Галина Уткина, предсе-
датель комитета, врач-педиатр по 
своему первому высшему образо-
ванию, ветеран Думы – депутат от 
Истринского района, член фрак-
ции «Единая Россия». В своём вы-
ступлении Галина Сергеевна рас-
сказала в частности об оказании 
бесплатной медицинской помощи 
жителям Подмосковья, об испол-
нении задач в сфере здравоохра-
нения, обеспечении населения ле-
карственными препаратами.  

— Подобная форма работы с вы-
ездом на места очень важна, ведь 
мы должны знать, понимать, чув-
ствовать как работают в реально-
сти принимаемые Думой законы.  
Приглашение на семинар депу-
татов городских, сельских и му-
ниципальных Советов помогает 
донести информацию о законот-
ворческой деятельности Думы до 
каждого жителя. 

Участники семинара  отмети-
ли, что сегодня у Подмосковья 
есть возможности преодолеть 
последствия мирового финан-
сового кризиса, усилить эконо-
мический потенциал области и 
подняться на новую ступень раз-

вития. Об этом говорила в своём 
ярком и интересном выступле-
нии глава района Анна Щерба по-
сле того, как поприветствовала 
участников семинара. 

— Да, нам очень мешает рабо-
тать 131 закон о местном само-
управлении. До его вступления 
в силу район, получая, услов-
но говоря, миллион рублей, мог 
потратить его и на школу, и на 
ремонт дорог, и на больницы. 
Теперь этот миллион раздроблен 
на сельские и городские поселе-
ния, у каждого из которых — не-
большая сумма, на которую ни-
чего не сделать! Тем не менее, вы 
видите, как выглядят школы рай-
она, лечебные учреждения, дома 
культуры — сейчас доделыва-
ем Дедовский Лицей, который 
также будет выглядеть достой-
но. Вы увидели и то, что мы ста-
раемся содержать наши терри-
тории в чистоте, и несмотря ни 
на что, район будет развиваться 
и дальше, потому что как бы ни 
было это тяжело в современных 
условиях, двигаться вперёд про-
сто необходимо, – уверена Анна 
Николаевна. 

 Екатерина КАПРАЛОВА

АКТУАЛЬНО

Мособлдума провела семинар в районе

Порывы ветра и разряды 
молний на прошлой неделе 
нанесли Истринскому 
району значительный ущерб, 
рассказывают во многих 
коммунальных службах 
ЖКХ района. Работы по 
восстановлению повреждений 
продолжались и на этой 
неделе.

В 
МУП «Истринские электросе-
ти» говорят, что после урага-
на осталось столько послед-

ствий, что даже спустя семь дней 
после происшествия еще предсто-
ит рассмотреть многие поданные 
жителями заявки о неполадках с 
электричеством. По этой причине 
говорить о точном количестве по-
вреждений пока невозможно.

По словам руководите-
ля «Истринских электросетей» 
Александра Железнова, основные 
повреждения были устранены в 
кратчайшие сроки — в пределах 
суток, хотя восстановительные ра-
боты ведутся до сих пор. Десятки 
метров проводов были оборваны в 
Истре, Дедовске, Снегирях. Сильно 
пострадал от урагана частный сек-
тор. Руководители и работники 
предприятия сетуют на незавер-
шенную обрезку крон и ликвида-
цию старых гнилых деревьев, кото-
рая не была произведена. Каждый 
рабочий день сотрудников элек-
тросетей теперь начинается оди-
наково: разбор заявок и принятие 
мер к устранению неполадок.

На здание Истринского педа-
гогического колледжа во время 
урагана упала высокая листвен-
ница. Как рассказали нам в пед-
колледже, разбилось только одно 
окно, которое в этот же день было 
восстановлено.

По словам директо-
ра Истринского ЖЭУ Нины 

Неклюдовой, только в Истре 
было повалено более двадцати 
деревьев: их все еще убирают. 
На улице Рабочая, дом 3, была 
серьезно повреждена антен-
на, в некоторых других местах 
в грозу сгорели еще несколько 
антенн и спутниковых тарелок. 
Нина Николаевна говорит, что 
нанесенный городу урон мож-
но отнести к средней степени 
тяжести. В Истре кровли домов 
серьёзно не пострадали. Между 
тем, в поселке Агрогородок 
часть шиферных кровель все же 
оказалась разрушена из-за того, 
что было повалено семь дере-
вьев. Ущерб, нанесенный урага-

ном городу, в сфере ЖКХ оцени-
вается в 350 тысяч рублей.

В Дедовске было нарушено мяг-
кое кровельное покрытие один-
надцати жилых многоэтажных 
домов, что привело к затоплению 
некоторых квартир. Руководитель 
Дедовского ЖЭУ Игорь Силантьев 
сообщил, что на восстановление и 
ремонт крыш требуется более 360 
тысяч рублей, и местная админи-
страция уже решает этот вопрос. 
Ежедневно ремонтом занимаются 
сразу несколько бригад. Стоит от-
метить, что пострадали именно те 
кровли, которые давно подлежат 
ремонту и были занесены в планы 
на ближайшие год - два. Теперь по-

страдавшие крыши будут ремонти-
ровать вне очереди.

По данным Истринского по-
жарного гарнизона причиной 
пожаров в грозу может стать не 
только привлекающий к себе вни-
мание металлический предмет, 
но и случайно выбранный молни-
ей объект. Дополнительную опас-
ность представляют незаземлен-
ные антенны и включенные в сеть 
электроприборы.

В минувшие грозы пожарные со-
вершили четыре выезда в сельские 
поселения района, пострадавших 
нет. В ночь с 29 на 30 мая от уда-
ра молнии сгорел сарай в деревне 
Горнево Онуфриевского сельского 
поселения, также пострадал част-
ный дом в Новопетровском (молния 
ударила в телевизионную антенну), 
частный дом в деревне Алехново 
Бужаровского сельского поселе-
ния и баня в поселке Агрогородок. 
В последнем случае причиной по-
жара могла стать неисправность 
печного оборудования.

По данным «Истринского водо-
канала», ураган никак не повли-
ял на работу, вода поступает во все 
населенные пункты. «Скорая по-
мощь» также сообщила, что граж-
дан, пострадавших по причине 
природных катаклизмов, нет.

Самые же серьёзные последствия 
ураган оставил в «Комбинате бла-
гоустройства» Истринского райо-
на, руководитель которого  Галина 
Зенкина грубо отказалась от пре-
доставления комментариев корре-
спондентам «ИВ», несмотря на то, 
что мы дозванивались до неё два 
дня. Галина Васильевна заявила, 
что ни ей, ни кому-либо из её со-
трудников разговаривать с журна-
листами крайне некогда, и дважды 
бросала телефонную трубку.

Олеся ИСТОМИНА,
фото Сергея ЛАВРЕНКО

СТИХИЯ

УРАГАН ПОКАЛЕЧИЛ ГОРОДА
Под удар попали городские и сельские поселения района

АНОНС

По вечерам играет 
духовой оркестр

Среди праздничных мероприятий, 
посвященных Дням Истринского 
муниципального района и города 
Истры, пройдет IX международный 
фестиваль духовых оркестров 
«Кубок Московия 2009», который 
традиционно организуется в эти дни 
на истринской земле. 

Кроме того, впервые в Истре состоит-
ся международный конкурс «Кубок России 
среди мажореток и барабанщиц».

К нам в гости приедут 30 оркестров: из 
Белоруссии (города Столбцы, Молодечно, 
Пинск), Польши (Лобез), Венгрии (Мако), 
Германии (Бад Орб), Латвии (Рига) и го-
родов России — Нижнего Новгорода, 
Владимирской области, Калуги, Москвы и 
Московской области. 

Добавим, что духовые оркестры начали 
выступать по вечерам в разных частях го-
рода уже с 10 июня и продолжат играть до 
14 числа.  

Людмила ДЕРБУШЕВА
 

ЗДРАВООХРАНЕНИЕ

Истринцы боятся 
обследований 

Диспансеризация в районе по-
прежнему проходит со сложностями. 

Сотрудники истринских предприятий 
все так же безответственно относятся к про-
хождению обследования, рассказывают в 
управлении здравоохранения Истринского 
района. Предполагается, что к концу июня 
диспансеризацию за текущий год пройдут 
1600 жителей района, но даже в этом слу-
чае за оставшееся до зимы время необхо-
димо будет обследовать еще 1250 человек. 
Фактически, это сложно выполнимая зада-
ча, поскольку на июль – август традицион-
но планируются отпуска медперсонала, а 
завершить диспансеризацию необходимо 
уже в ноябре. 

Начальник управления здравоохране-
ния Александр Фесенко говорит, что из 50 
человек, которые должны приходить на 
обследование, обычно являются меньше 
двадцати. Между тем, на основании дого-
воренностей с руководителями предприя-
тий, в Истринской районной больнице и в 
Дедовской городской больнице выделяется 
штат врачей, которые должны осматривать 
только тех, кто пришел на диспансериза-
цию. Из-за высокого процента «неявки» ме-
дики сидят без работы, в то время, как мог-
ли бы заниматься обычными больными. 

Начальник управления считает, что мно-
гие люди стесняются обследоваться у «ин-
тимных» специалистов, и именно из-за  это-
го не хотят проходить диспансеризацию.

— По всей видимости, наше население 
по-прежнему не осознает ответственно-
сти за собственное здоровье и считает, что 
если что-то произойдет, за все заплатит го-
сударство, — говорит Александр Иванович. 
— Между тем, если вдруг случится необхо-
димость серьезной операции, существуют 
квоты, и операцию, может быть, придется 
ждать полгода. У людей есть возможность 
совершенно бесплатно, в одном месте и все-
го за два дня пройти комплексное обсле-
дование своего организма, может быть, на 
ранней стадии выявить опасное заболева-
ние — а они от этого отказываются. 

В управлении здравоохранения напо-
минают, что многие болезни выявляются 
именно во время прохождения диспансери-
зации. В ряде случаев благодаря этому уда-
ется спасти человеческую жизнь. Например, 
за последние три года были выявлены четы-
ре случая так называемого «рака на месте» 
— это значит, что раковая опухоль была об-
наружена в тот момент, когда еще не успела 
дать метастазы в жизненно важные органы. 

Наталья КУЛИКОВА

На здание педколледжа рухнула лиственница
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В первое воскресенье лета 
в истринском городском 
парке культуры и отдыха 
начали работу детские 
аттракционы. 

Торжественное открытие 
ознаменовалось поднятием фла-
га парка культуры, а основное 
действо сопровождал концерт 
самодеятельных коллективов 
Домов культуры нашего райо-
на: Истринский ансамбль мажо-
реток, ансамбль «Фантазия» из 
Бужаровского ДК, танцевальный 
коллектив «Болеро». 

Обновлённые, покрытые яр-
кой краской карусели, колесо 
обозрения, аттракцион «олени», 
аппараты-симуляторы радова-
ли не только ребят, но и их ро-
дителей. Посетить аттракцио-
ны и активировать симуляторы 
можно с помощью специаль-
ных жетончиков по 50 рублей. 
Многие с удовольствием побы-
вали в тире (20 рублей за жетон) 
и в кафе на территории парка 
аттракционов.

— Мы очень рады, что парк ат-
тракционов теперь заработал в 
полном объёме. У нас двое детей, 
и их по выходным надо куда-
то водить, развлекать. В Москву 
с Антошей и Стеллой не наез-
дишься, всё же это утомитель-
но, — делятся впечатлениями 

супруги Аверины из Истры. – 
Теперь же детский парк, как го-
ворится, прямо под боком!

Заместитель дирек-
тора МУК «Истринский 
культурно-досуговый ком-
плекс» Александр Белов рас-
сказал, что в прошлом году 
парк аттракционов не рабо-
тал в связи с проведением 
ремонтно-восстановительных 
работ, заменой электрокабе-
ля: «Сегодня в работе парка мы 
делаем упор, прежде всего, на 
жёстком соблюдении техни-
ки безопасности: к примеру, 
все операторы  аттракционов 
прошли специальное обуче-
ние, у нас нет дряхлого обо-

рудования — ведь по новым 
ГОСТам аттракционы долж-
ны ежегодно проходить осви-
детельствование». Александр 
Владимирович сообщил так-
же, что планируется при-
обрести новые интересные 
аттракционы. 

Свою работу парк продолжит 
до осени. Понедельник и втор-
ник — санитарные дни. 

P.S.: 12 июня в честь Дня горо-
да с 11.00 в парке аттракционов 
Истры — праздничная развлека-
тельная концертная программа: 
вас ждут конкурсы, игры, лоте-
рея. Работает кафе. Приходите!

Екатерина КАПРАЛОВА, 
фото автора

РАЗВЛЕЧЕНИЯ

Открылся парк аттракционов

В воскресенье на 
берегу Истринского 
водохранилища 
собрались энтузиасты 
— настоящие 
борцы за чистоту 
окружающей среды. 
В Международный 
день очистки водоемов 
жители Истры вышли 
на уборку городского 
пляжа. Мусор со 
дна поднимали 
аквалангисты из разных 
городов России.  

 

П
оддержать борцов 
за чистоту водое-
ма приехали глава 

района Анна Щерба и гла-
ва городского поселения 
Истра Юрий Савельев. Анна 
Николаевна рассказала, что 
район имеет большие пла-
ны по благоустройству этой 
территории:

— Вокруг множество 
частных владений, и жите-
ли района порой не имеют 
возможности для цивили-
зованного и комфортно-
го отдыха. Я приняла реше-
ние об оформлении этого 
пляжа под городскую зону 
отдыха, истринцы и го-
сти района должны иметь 
благоустроенную и чи-
стую зону отдыха. Здесь бу-
дет сделан удобный под-
ход к воде и стоянка для 
автотранспорта, туалеты и 
кафе. Нельзя забывать, что 
наше водохранилище — 
это источник пресной воды 
для Москвы, поэтому очень 

важно не нанести ему вред 
своим присутствием. 

Молодежный экологи-
ческий десант из истрин-
ских школьников и уча-
щихся профтехучилищ тут 
же приступил к действию. 
Фронт работы раскинулся 
на несколько километров: 
от Ламишино до Алехново. 
В том, что такая «зеленая ко-
манда» работала организо-
ванно, немалая заслуга ком-
пании ООО «Кока Кола Эйч 
Би Си Евразия». День очист-
ки водоемов в мире отмеча-
ют один раз в четыре года, 
но, как рассказала предста-
витель «Кока Колы» Татьяна 
Омельчук, для компании 
поддержание экологии рай-
она — одно из важных на-
правлений повседневной 
работы:

— Мы очень любим наш 
район и поэтому создали 
движение под названием 
«Зеленая команда», которое 
занимается экологическим 
воспитанием школьников. 
Нам помогают молодежные 
организации района. 

В ходе мероприятия от му-
сора очистили не только бе-
реговую линию, но и водное 
прибрежное пространство. 
Под водой работали аква-
лангисты из дайвинг-клуба 
«Лохматый кашалот», в кото-
ром состоят любители под-
водного плавания со всей 
России. Благодаря интернет-
рассылке в Истринский рай-
он съехались акваланги-
сты из Москвы, Саратова и 

Санкт-Петербурга. В специ-
альных костюмах они по-
гружались на глубину около 
пяти метров и собирали му-
сор со дна водоема. Заплывы 
в пучину  вод водохрани-
лища совершали не только 
мужчины — отважно спу-
скались на дно и женщины, 
и дети.

В передышках между по-
гружениями опытные дай-
веры рассказали корре-
спонденту «ИВ», что в таком 
мероприятии  участвуют 
впервые. Каждый раз, по-
гружаясь в новом месте, 
они заранее исследуют осо-

бенности водоема. Чтобы 
осмотреть Истринское водо-
хранилище и ознакомиться 
со спецификой работы, ко-
манда дайверов вместе с ди-
ректором клуба «Лохматый 
кашалот» приехали на место 
накануне уборки. После того, 
как дно просветили специ-
альными фонарями, стало 
ясно, что рельеф неровный: 
через несколько метров от 
берега начинается обрыв и 
даже свет мощного фонаря 
не проникает на дно. 

Организаторам удалось 
превратить нелегкую рабо-
ту в веселое и азартное со-

ревнование. Все участники 
поделились на пять команд 
с оригинальными названия-
ми: «Осьминоги», «Черепахи», 
«Барракуды», «Акулы», 
«Скаты». Вскоре у табличек 
с названиями начали вырас-
тать горки мусорных паке-
тов. С самого начала в лиде-
ры выбились «Черепахи», они 
и стали победителями это-
го общественно-полезного 
состязания. 

Среди мусора больше все-
го встретилось полиэтиле-
новых пакетов, стеклянных 
и пластиковых бутылок, же-
стяных банок — то есть тех 
отходов, которые оставляет 
за собой человек после от-
дыха на берегу живописного 
водоема. Попадались и ржа-
вые куски железа, обломки 
мебели, автомобильные зап-
части. Одна из команд по-
полнила свой склад отходов 
довольно необычной наход-
кой — просроченным води-
тельским удостоверением.

Когда работы по сбо-
ру мусора были окончены, 
настало время отдохнуть 
и подвести итоги. Весь со-
бранный мусор был вы-
везен на полигон, а акти-
вистов ждали подарки от 
организаторов и полевая 
кухня. Вкусный обед на све-
жем воздухе для всех участ-
ников мероприятия приго-
товили военнослужащие из 
ближайшей к городу воен-
ной части.

Мария РЫЧЕНКОВА,
фото автора

ПРОИСШЕСТВИЯ

Найден убийца 
четверых детей

Расследование недавнего 
убийства девочки вывело на 
маньяка, который виновен 
в смерти еще троих детей, 
пропавших почти четыре года 
назад в Дедовске.

Совсем недавно, 22 мая, недалеко 
от поселка Снегири был обнаружен 
труп 14-летней девушки с призна-
ками удушения. В ходе следствия 
сотрудники милиции установи-
ли преступника. Им оказался род-
ной дядя убитой, 23-летний житель 
Москвы, приезжающий в Снегири 
на дачу. Он сознался в совершении 
преступления, отказавшись пояс-
нять мотивы своих действий. Во 
время расследования этого дела 
мужчина взял на себя ответствен-
ность также за другое преступле-
ние — убийство троих школьников 
несколько лет назад. 

Напомним, что в июле 2005 года 
пропали трое мальчиков, жителей 
Дедовска. Родителям они сказали, 
что поехали купаться в Снегири, и 
с тех пор домой не возвращались. 
Сразу же после исчезновения на 
их поиски были брошены все силы 
милиции и добровольных помощ-
ников, но лишь через неделю не-
далеко от деревни Лужки местные 
жители нашли тело старшего из 
них — он был задушен. В конце сен-
тября того же года недалеко от де-
ревни Крюково обнаружили тела 
остальных детей, также с призна-
ками насильственной смерти, на-
ступившей в результате удушения. 
Как рассказал нам руководитель 
Следственного отдела СКП по горо-
ду Истре Валерий Липский, в насто-
ящий момент дело передано в отдел 
по расследованию особо важных 
дел Следственного комитета про-
куратуры Московской области.

Осторожно: 
фельдшер!

В изнасиловании обвиняется 
сотрудник «Скорой помощи».

На прошлой неделе в УВД 
Истринского района обратилась 
пострадавшая с заявлением об из-
насиловании. По сообщению жи-
тельницы Истринского района, 
гражданки К., первого июня она 
почувствовала себя плохо и  вы-
звала «Скорую помощь». Согласно 
заявлению, фельдшер «Скорой» со-
вершил «сексуальные действия на-
сильственного характера». Ведется 
следствие. 

За первую неделю июня в райо-
не произошло 66 преступлений, в 
том числе один грабеж; участились 
случаи повреждения автомобилей. 
Из 20 совершенных краж раскры-
то было только четыре, однако рас-
крыты все 20 случаев нанесения те-
лесных повреждений. По-прежнему 
велико количество краж. На этой 
неделе воровали следующее: мото-
цикл из гаража в Качаброво, барсет-
ку с документами и деньгами с тер-
ритории завода «Сокол», велосипед, 
4 диска и газовый баллон из гара-
жа в ГСК «Спутник», четыре метал-
лические трубы, два скутера, шубы, 
ноутбуки, золотые украшения. 
Изысканная кража случилась в де-
ревне Рыбушки: преступники разо-
брали забор, чтобы похитить сетку. 

Елена СОЛДАТОВА

БЛАГОУСТРОЙСТВО

Здравоохранению оказали 
скорую помощь

Истринской РБ помогли спилить 
опасные деревья, а Снегиревской 
подстанции — начать капитальный 
ремонт. 

На подстанции «Скорой помощи», рас-
положенной в Снегирях, недавно начал-
ся ремонт. Как рассказали нам в управ-
лении здравоохранения Истринского 
района, помощь с покупкой всех необхо-
димых стройматериалов и проведением 
работ согласились оказать генеральный 
директор ОАО «ПСО-13» Юрий Воротнин 
и заместитель генерального директора 
Александр Скворцов. Работы уже нача-
лись: предполагается полностью заменить 
оконные блоки, двери, провести новую 
электропроводку и привести в порядок 
стены здания. «Поскольку сейчас, в связи 
со сложной экономической ситуацией, у 
нас нет достаточных средств для ремонта, 
мы предложили часть денег вернуть поз-
же, но руководители «ПСО-13» заверили, 
что все работы проведут совершенно без-
возмездно», — комментирует начальник 
управления здравоохранения Александр 
Фесенко. 

Истринской РБ недавно также понадо-
билась помощь — на этот раз по ликви-
дации больных деревьев, которые могли 
быть повалены сильными порывами ветра. 
Управление обратилось в мэрию и в резуль-
тате необходимые работы были выполнены:  
на территории спилили сразу десять старых 
деревьев. 

Наталья КУЛИКОВА

ЭКОЛОГИЯ

«ЛОХМАТЫЙ КАШАЛОТ» УБРАЛСЯ ПОД ВОДОЙ
Активисты очистили городской пляж и дно водохранилища

Аквалангисты собрали мусор с прибрежного дна

Для детей заработали обновлённые аттракционы



Стадион г. Истры:
11.00 Выставка собак

Малая сцена (Юбилейный 
проезд, сквер за ЦД «Мир»): 

20.00-21.30 Начало работы 
детского сказочного город-
ка (аттракционы, детская ло-
терея распродажа детских то-
варов, игрушек, мороженного); 
детская развлекательная про-
грамма; выступление  детских 
коллективов художественной 
самодеятельности
21.30-23.00 Конкурс караоке, мо-
лодежная танцевально-игровая  
программа
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ПРОГРАММА МЕРОПРИЯТИЙ, 
посвященных Дням Истринского муниципального  района и города Истры

12 ИЮНЯ, ПЯТНИЦА
Школа искусств 
«Вдохновение»

(центральный вход и открытая 
сцена): 
11-00-14.00 Выставка работ детско-
го художественного отделения шко-
лы искусств «Вдохновение», детский 
бодиарт (рисунок на лице),  мастер-
класс,  детский конкурс караоке
10-00-14.00 Конкурс участни-
ков 9-го Международного фести-
валя духовых оркестров «Кубок 
Московии 2009»
14.00-16.00 Награждение по но-
минациям «Лучший работник 
жилищно-коммунальной сферы г. 
Истры»
16.00-17.00 Вручение дипломов вы-
пускникам детской школы искусств 
«Вдохновение»
17.00-18.00 Награждение 
спортсменов

Улица Ленина: 
15.00-17.00 Выступление коллек-

тивов художественной самодеятель-
ности по улице Ленина. В магазинах 
«Воскресенский пассаж», «Модерн», 
«Детский мир», «Гастроном» прово-
дится праздничная лотерея, распро-
дажа товаров.

18.00 «Карнавал-парад» (торже-
ственное шествие коллективов худо-
жественной самодеятельности, моло-
дежных организаций, спортсменов, 
участников 9-го Международного 
фестиваля духовых оркестров от пл. 
Революции до пл. Дружбы) 

Стадион Истринского педколледжа:
11.00 Праздник нашего двора, детский конноспортивный праздник

19.00-20.00 Торжественное открытие 
празднования Дней Истринского района
20.00-21.00 Концерт-приветствие зару-
бежных оркестров — участников 9-го 
Международного фестиваля духовых орке-
стров «Кубок Московии 2009»  
21.00-21.45 Гала-концерт молодежных тан-
цевальных коллективов 
21.45 Эстрадный концерт 
22.45 Бумажное шоу

23.00 Выступление эстрадной группы «Чай 
вдвоём»
23.55 Поздравление главы Истринского 
района А.Н. Щербы и главы города Истры 
Ю.В.Савельева 
00.00 Праздничный фейерверк
00.15 Праздничная дискотека, развлека-
тельная программа, лазерное шоу (центр 
досуга «Мир»)

10.00 Конкурс ансамблей мажореток (пл. Дружбы)
10.00 Турнир по волейболу среди инвалидов по слу-
ху с приглашением городов Московской области (ФОК г. 
Истры, ул.Ленина)
10.00 Спортивный праздник (стадион г. Истры): — турни-
ры по волейболу, стритболу, теннису, бадминтону, дартсу; 
футбольный матч ветеранов «Истра» - «Красногорск»
10.30 Турниры по футболу среди дворовых команд, стрит-
бол (спортплощадка лицея г. Истры) 
10.30 Турниры по футболу среди дворовых команд , пио-
нерболу, перетягивание каната, детский праздник (спор-
тивная площадка средней  образовательной школы  №2 г. 
Истры)
11.00 Спектакль для детей младшего возраста «Зайкины 
слезки» (театр кукол «Сказочный городок» г. Истры)
13.00 Дог-шоу «Я и моя собака» (стадион г. Истры)
13.00 Концертные программы участников 9-го междуна-
родного фестиваля духовых оркестров «Кубок Московии 
2009» (по улице Ленина г. Истры от Воскресенской площа-
ди до школы искусств «Вдохновение») 
16.00 Полуфинал кубка Истринского муниципального 
района по футболу:  «Дедовск» - «Истра» в 16-00;   «МКУ» 
(ЗАО«Мансуровское карьероуправление») - «Рысь» (п. 
Глебовский) в 18.00  (стадион «Полево» г. Истры)

Площадь Дружбы: 

Село Глебово (Букаревское с/п), 
Казанская церковь:

9.00-16.00 Второй православный коло-
кольный фестиваль «Казанский звон»

13 июня, суббота 14 июня, воскресенье
17-00 «Марш-парад» (торже-
ственное шествие участников 
9-го Международного фести-
валя духовых оркестров «Кубок 
Московии 2009»  по улице Ленина 
от школы искусств «Вдохновение» 
до площади Дружбы) 
17.30-21.00 Гала-концерт 9-го 
Международного фестива-
ля духовых оркестров «Кубок 
Московии 2009» (площадь 
Дружбы)
17.00 Гала-концерт лауреатов IV 
Всероссийского регионально-
го фестиваля народного творче-
ства «Пою тебе, земля моя» (пло-
щадь Дружбы)
19.00 Спектакль «Дорогая 
Памела» (Истринский камерный 
молодежный театр, Истринский 
ДК)
19.00 Премьера спектакля «Утро» 
(Истринский драматический 
театр)

Сквер

пл. Дружбы

Ш
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»

Фото Натальи КУЛИКОВОЙ, Владимира ИНОЗЕМЦЕВА и из сети Интернет

Здесь вы сможете 
оформить подписку 
на второе полугодие 

на нашу газету
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ПОСЕЛОК ГЛЕБОВСКИЙ ОТМЕТИЛ СВОЁ 75-ЛЕТИЕ
В течение всего дня в поселении проходили праздничные мероприятия

Поселок Глебовской 
птицефабрики был основан в 
1934 году и тогда представлял 
собой несколько одноэтажных 
домиков. Сегодня он стал 
одним из крупных сельских 
поселений Истринского района.

Ю
билей местные жители 
праздновали 6 июня на 
различных площадках 

поселка. Начиная с десяти утра, у 
торгового центра развернулась яр-
марка, где малыши, пользуясь роди-
тельской добротой, получали поп-
корн, сладкую вату, мороженое и 
массу других удовольствий. На ста-
дионе «Глебовец» тем временем на-
чиналась спортивная программа, 
которую организовали директор 
стадиона Александр Ефименко и 
тренер Любовь Нагайцева. Более 
ста человек соревновались в доми-
но, дартсе, стритболе и минифутбо-
ле. После соревнований самые спор-
тивные дети были награждены и 
отмечены призами.

Одним из главных событий празд-
ника стало торжественное шествие 
народных коллективов Истринского 

Дома культуры: духового оркестра и 
ансамбля мажореток. В лесопарко-
вой зоне у березовой рощи актеры 
конного театра «Чардаш» устрои-
ли настоящее цирковое представле-
ние. Самое интересное началось на 
центральной сцене у Дома культуры, 
где сельчане провели оставшуюся 
часть вечера. Ведущие вечера Алена 

Бондякова и Станислав Мандрыгин 
поприветствовали гостей празд-
ника вместе с участниками сту-
дии эстрадно-спортивного танца 
«Ассорти». Хлебом и солью встре-
чали главу Истринского муници-
пального района Анну Щербу участ-
ники народного ансамбля песня и 
танца Глебовского Дома культуры. 

Анна Николаевна поздравила сель-
чан с юбилеем, наградила Почетной 
грамотой Екатерину Васильевну 
Рыжакову, которая праздновала 
свой семидесятилетний юбилей в 
этот день и 30 лет посвятила уча-
стию в хоре. Также были награжде-
ны лучшие работники предприятий 
поселка, детских учреждений и ве-
тераны труда. После поздравитель-
ное слово взял глава сельского по-
селения Букаревское Юрий Исаев, 
который также вручил благодар-
ственные письма отличившимся 
жителям поселка.

Руководитель детского хора 
«Радуга» Юлия Карпова исполнила 
песню «Желаю тебе, земля моя», под 
которую танцевали гимнастки кол-
лектива «Ассорти» (руководитель 
Ирина Феоктистова).

Следующая песня в исполнении 
Александры Леппер и танцевально-
го коллектива «Фантазия» была по-
священа ветеранам войны и тру-
женикам тыла. Ветераны от души 
подпевали до боли знакомые сло-
ва «Фронтового вальса». Ярко высту-
пили Александра Бояринова, Ольга 
Нелюбина, Екатерина Герасимова, 

Ульяна Бажанова, хореографиче-
ский коллектив «Фантазия» под ру-
ководством Людмилы Каратеевой. 
Впервые спели дуэтом Александра 
Леппер и Ангелина Наврузова, кото-
рая буквально заколдовала зрителей 
своим серебряным голосом. Своей 
миниатюрой поздравил любимый 
поселок коллектив народного те-
атра Глебовского ДК под руковод-
ством Александра Холодного. Как и 
в прошлом году, незабываемым ста-
ло выступление ансамбля «Ярило». 
Порадовали своими танцами «Росы» 
— коллектив учителей Глебовской 
школы, которые сами шьют костю-
мы, ставят танцы и замечательно 
их преподносят. Удивила Светлана 
Маркова, которая адресовала лю-
бимому поселку поздравительное 
стихотворение. Как всегда весе-
ло и беззаботно появился на сцене 
«Экстрим» — молодежная сборная 
команда КВН.

Завершился праздник песнями в 
исполнении Максима Мельникова, 
дискотекой и праздничным 
салютом.

Олеся ИСТОМИНА,
фото Нины ЩЕГЛОВОЙ

Цена на яйца, как и 
предполагалось, снова не 
удержались на прежнем уровне. 
Так, в «Патерсоне» цена в связи с 
окончанием акции поднялась с 
23 рублей 99 копеек до 32 рублей 
99 копеек, а в магазине «ТОН» 
она подскочила сразу почти на 
13 рублей: с 19 рублей 80 копеек 
до 32 рублей 60 копеек!  Между 
тем, в Новопетровском магазине 
«ВиТ», напротив, стоимость яиц 
на неделе стала меньше на три 
рубля. 

Изменилась цена на гречку в 
«Патерсоне»: она подешевела на 2 ру-
бля 40 копеек. Там же снизилась цена 
на подсолнечное масло – с 58 рублей 

99 копеек до 55 рублей 29 копеек. В 
остальных магазинах цены на эти 
продукты не изменились. 

Подорожал сахарный песок: на про-
шлой неделе это затронуло два мага-
зина, «ТОН» и «Патерсон»,  в которых 
цена повысилась на 40 копеек. 

Каких-либо ценовых изменений в 
молочной продукции в большинстве 
магазинов не произошло, только мо-
локо «Домик в деревне» в супермарке-
те «Патерсон» подешевело на полтора 
рубля.

Интересно отметить, что ни в одном 
из магазинов практически не меняет-
ся цена на хлеб. 

Продолжаются акции. В «ТОНе» на 
этой неделе кроме макарон «Макфа» 

по 28 рублей 10 копеек можно при-
обрести недорогое подсолнечное 
масло «Золотая семечка» по 45 ру-
блей 50 копеек и «Донское золото» по 
39 рублей 20 копеек.  В «Патерсоне» 
на этой неделе новая акция, в рам-
ках которой можно купить макаро-
ны «Наша марка» по цене 6 рублей 
99 копеек, рис по 29 рублей 99 ко-
пеек  (за 900 грамм), икру красную 
по цене 139 рублей 99 копеек (140 
грамм), сыр «Ольтермани» (29% жир-
ности) по 174 рубля 99 копеек за ки-
лограмм, кабачки по 53 рубля 99 ко-
пеек за килограмм и персики за 59 
рублей 99 копеек за килограмм.

Елена СОЛДАТОВА

ПОСТОИМ ЗА ЦЕНОЙ  

Куриные яйца снова подорожали 
Помимо этого, значительных изменений на неделе не произошло

В нашем районе, по 
сообщению заведующей 
отделением переливания 
крови  Истринской 
районной больницы Е.В. 
Лониной, насчитывается 
две с половиной тысячи 
доноров. 

Кто-то из них безвозмездно 
выполнил эту благородную 
акцию всего один раз, кто-то 
это делает постоянно. В честь 
таких бескорыстных и мило-
сердных людей установлен 
праздник – Всемирный день 
донора, который приходится 
на 14 июня.

— Самую многочисленную 
группу доноров составляет 
молодежь. Охотно участвуют 
в сдаче крови молодые врачи 
района. Бывает так, что люди 
в первый раз сдают кровь 
ради спасения больных род-
ственников, а потом прихо-
дят к нам повторно, посколь-
ку процедура не показалась 
им обременительной. За сда-
чу крови предоставляются 
два дня оплаченного отгула и 
денежная компенсация в раз-
мере 550 рублей, — рассказы-
вает Елена Викторовна.

В управлении социальной 
защиты населения числят-
ся  205 «Почетных доноров 
СССР» и 206 «Почетных до-
норов России». С начала это-
го года для них увеличена го-
довая денежная компенсация, 
она составляет 8501 рубль.

Жительница Истры 
Александра Ивановна 
Старостина сдавала кровь 45 
раз. Она вспоминает, что по-
действовал на нее агитаци-
онный плакат в здравпункте 
филиала ВНИИЭМ, где она ра-
ботала. «Тогда и решили вме-
сте с приятельницами сдать 

кровь в первый раз, — расска-
зывает Александра Ивановна. 
— С тех пор каждые три меся-
ца участвовали в этой проце-
дуре. Многие из коллег сдава-
ли тогда кровь: например, мои 
ровесницы Наталья Леонова, 
Таня Киселева, Василий 
Зорин. Однажды по местно-
му радио передали, что в тя-
желом положении находится 
роженица в Дедовской боль-
нице, срочно нужна тре-
тья группа крови. Как раз — 
моя группа.  Поехала вместе 
с другими донорами на пе-
реливание. Какое же счастье 
испытала, когда узнала, что 
благодаря нашей помощи мо-
лодая женщина и ее ребено-
чек остались живыми. Жаль, 
фамилию той роженицы не 
узнала».

С 18 и до 60 лет сдава-
ла кровь Алла Андреевна 
Корельская. «Считаю это бла-
городным, гуманным делом, 
— говорит она. — Благодаря 
мне и другим донорам уда-
лось спасти, например, жизнь 
девочки, попавшей в автоката-
строфу. Когда я была на отды-
хе в Батуми, услышала призыв 
о помощи одного мужчины, 
у которого буквально поги-
бала жена в больнице, сроч-
но нужна была кровь. И я по-
шла в больницу. Сдала кровь. 
Ездили мы с донорами в под-
московный госпиталь для во-
еннослужащих, пострадав-
ших в военных конфликтах. 
Тоже сдавали им кровь».

При Истринском районном 
Совете ветеранов недавно соз-
дано общество почетных до-
норов, проживающих в райо-
не. Его возглавила Валентина 
Сергеевна Емельянова. 

Ирина ОГОРОДНОВА

ДЕНЬ ДОНОРА 

Ради спасения людей 

Наименование "Центральный"
Истра

"ТОН"
Истра

"Патерсон"
Дедовск

"ВиТ"
Ново-Петровское

Торговый 
центр 

Глебовка

Молоко "Из Вологды" 3,2% 1л нет 32,80р. нет 33,00р. 32,90р.

Молоко "Бужаровское" 3,2% 1л нет нет нет нет 28,80р.

Молоко "Домик в деревне" 3,2% 
0,95л

45,80р. нет 35,49р. 45,80р. 40,80р.

Масло "Вологодское" 200 гр. 43,70р. 33,50р. нет 36,50р. 34,80р.

Батон "Нарезной" (Дедовск) 15,10р. 14,50р. нет 14,30р. 13,00р.

Черный хлеб "Дарницкий" 
(Дедовск)

17,60р. нет нет 16,60р. 15,10р.

Яйцо куриное 1 десяток 32,00р. 32,60р. 32,99р. 24,50р. 29,00р.

Куры бройлерные замороженные нет 75,00р. нет 85-108 нет

Сосиски Молочные (Велком) 1кг 271,40р. 282,68р. нет 267,00р. нет

Сосиски Молочные (Клинские) 
1кг

296,10р. 288,30р. нет 288,00р. 275,20р.

Гречка 22,60р. 15,90р. 16,99р. 19,00р. 19,00р.

Сахарный песок 1кг 31,20р. 24,90р. 25,39р. 31,00р. 26,40р.

Масло подсолнечное "Олейна" 
раф.

72,90р. 55,40р. 55,29р. 65,00р. 51,80р.

Картофель 21,70р. 33,50р. 25,99р. нет 16,00р.

Народный ансамбль песни и танца Глебовского ДК
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ПРЕМИЯ
В штабе стройки на до-

ске объявлений, под кнопкой 
– примечательный документ: 
докладная записка прораба 
Потапова Генеральному дирек-
тору ОАО «ПСО-13»: просьба 
премировать машиниста  ав-
топогрузчика Жарова В.В.  за 
высокопрофессиональную ра-
боту в  стесненных условиях 
строящегося цеха. 

Премировали! 
- Вячеслав  Владимирович, 

а- вы?..
- Удивился немного... Иди, го-

ворят,  тебе премия!  
- Можно спросить? – В ка-

кой момент  дня наступает 
усталость?  

- Моральная усталость быва-
ет, а не физическая. Крутишься, 
как заведенный. Здесь освобо-
дился – туда езжай,  там осво-
бодился – снова очередь... 

- Но работу распределяет 
прораб? 

- И прораб,  и вот ... -  кивок с 
улыбкой, -  люди в касках. 

Люди в касках. Строители. 
Автопогрузчик  нужен всем. 

- С другой стороны – а куда 
мужчине без работы? - гово-
рит В. Жаров, уже поглядывая 
в сторону бригады, которая 
ждет бетон: пришел миксер с 
раствором,  беседы беседовать 
некогда.  

Ведется  подготовка основа-
ний под полы, частично  уже 
заливают бетон (площадь  цеха, 
напомним, - почти 13 000 м кв,  
работают - поэтапно). Здесь 
же монтажники–высотники, 
каменщики, на днях пришли 
кровельщики. Если добавить, 
что Вячеслав Владимирович - 
человек с открытым сердцем, 
автопогрузчик надобен вдвой-
не. Жаров  поможет без обсуж-

дений, ворчбы и раздражения, 
что легко и приятно каждому. 

О себе  он сказал: до стройки 
работал в колхозе, на тракторе, 
там надо делать все, о чем по-
просят, привык.

...Истринский колхоз «Путь 
Ильича», 1974-ый год. После 
восьмого класса Слава  отучил-
ся на механизатора и – вперед! 

- А я  почему-то думала, у вас 
– техникум...

- Это уже после армии. Я из 
Новопетровска,  работал на 
птицефабрике. И  учился, по-
лучил  специальность  «техник 
– электромеханик». 

Ушел  Вячеслав  Владимирович 
с птицефабрики лет 5 назад,  в 
поисках более высокой зарпла-
ты. Сменил два места работы 
и остановился на ПСО-13. На 
прямой вопрос отвечает пря-
мо: доволен. Работой обеспе-
чен, зарплата достойная, ника-
ких вопросов к руководству.    

- Ну, а все-таки: скучае-
те по работе на селе? Где лич-
но вам работать приятней, 
интереснее?

– Везде одинаково:  что в 
колхозе,  что на стройке. Вся  
работа, какую можешь сделать, 
-   твоя. 

КОГДА ЭЛЕКТРИК 
РАБОТАЕТ, СТРОЙКА 

СТОИТ
Очень точно сказано, тянет 

на афоризм, и снимок электри-
ка  В.М. Прокудина совсем не 
случайно сделан  в 6 часов ве-
чера,  когда строители готовят-
ся закончить работу. Стройка 
– дело живое, постоянно дви-
жется, чтобы обеспечить рабо-
ту механизмов, нужно все время 

переносить схемы электриче-
ских сетей. Если учесть площа-
ди второй линии завода,  задача  
серьезная. 

Группа, закрепленная на 
участке -  кроме В.М. Прокудина, 
это В. В. Шевяков и С. Назиров,  с 
ней полностью справляется. 

- И еще отметьте, -  уточня-
ет О.А. Потапов,  – очень помог-
ли зимой,  обеспечивая электро-
прогрев бетона.

ЕСЛИ НАДО – 
ЗНАЧИТ НАДО! 

Валентина Ивановна Ежова, 
диспетчер СПМК-96: репутация 
гениального работника, способ-
ного без единого сбоя удержать 
в  матрице даже самого насы-
щенного дня все задания, согла-
сованные на утренней планерке. 

Если поставить ее перед вопро-
сом, кому же  из водителей она, 
в свою очередь, отдает предпо-
чтение в работе, то первое, что 
В.И.Ежова, конечно, скажет (и 
говорила уже неоднократно):

- У нас все хорошие!
Упорствуешь – но  все одина-

ковыми быть не могут, в колон-
не  почти 70 водителей. У кого-
то меньше простоев, кто-то за 
день делает больше рейсов, кто-
то возьмет попутный груз, а кто-
то – с неохотой,  кто – то – ас, 
кто-то безотказен... 

- Оников, Шириков, 
Шаматульский, Иванов, Скоков... 
–... Кто еще?.. О ком вы уже  пи-
сали? - Вот они мне очень нра-
вятся. Груз доставят, все, что по-
просишь захватить попутно,  
захватят, никогда не откажут. 
Отличные водители, надежные, 
ответственные люди. 

Сегодня на Грундфосе - два 
Сергея, Сергей Петрович Иванов 
и Сергей Петрович Шириков. 
Фотография для газеты – отча-
сти постановочная, на память 
и нам, и им. На деле подобных 
эффектных  моментов в рабо-
чем дне нет, крутятся, по выра-
жению В.Жданова, все, кто вы-
шел в выходной, - а иначе, зачем 
выходить?..  

В это же утро  сфотографи-
рован для газеты машинист ав-
токрана Николай Николаевич 
Волхонский.    

 В цехе готовят основания 
под полы механизаторы С.В. 
Куракин, Е.Ф. Куделин, А. Н. 
Баюнц,  на разгрузке  - экскава-
торщик А. А. Самойлов...

Рабочая суббота, од-
ним словом. На лини 
– единомышленники.

И заметьте: нужное слово на-
шел не журналист, а прораб, 
Алексей Самсоненков.  

Группа строителей ПСО-13,  40 
человек, посетила  северную сто-
лицу. Это поездка,  которую в про-
фсоюзной организации  уже давно 
запланировали, и конечно, ее очень  
ждали. 

Руководили группой А.С. 
Лобанова и  Е.А. Булочник. 

.- Каждый раз узнаешь что-то но-
вое в людях, присматриваешься к 
ним, анализируешь себя.  Это очень 
полезно! С души слетает все книж-
ное, ненужное, лишнее! – говорит   
А.С. Лобанова.

 – Четыре дня были напол-
нены экскурсиями, прогулка-
ми,  мы жили в атмосфере насто-
ящей сердечной теплоты друг к 
другу. Это буквально обновляет! –                                          
Е. А. Булочник. 

Интересно, что принцип фор-
мирования группы не предусма-
тривал (и никогда в коллекти-
ве ПСО 13 не предусматривает) 
каких- то возрастных или про-
фессиональных предпочтений, 
едет тот, кто хочет. Здесь, напри-
мер, были:    машинисты  авто-
крана П. Блинова и А. Дмитриева, 
начальник отдела снабжения П. 

Кретинин, начальник ремонтно-
го участка УМ 13 Н.Курочкин, В.В. 
Елисеева, плотники  отец и сын 
Пятковские... Всех  перечислять 
не будем, но поверьте на слово 
-  коллектив самый демократич-
ный! По ощущению от рассказов, 
поездка помогла стряхнуть тре-
воги и негатив повседневности.  

Будет возможность, мы еще вер-
немся к этим ярким питерским 
впечатлениям.

В ЛАВРУ! 
Один из главных праздников 

православия, День Святой Троицы, 
встретили в Загорске  работники 
УПТК ОАО «ПСО-13», пригласив с 
собой и желающих из СПМК-96. 

Тут много слов не надо. 
- Святость, тишина, уми-

ротворение, покой,  благост-
ность на сердце от такого дня,  
– сердечно благодарит  от име-
ни всех,  кто сподобился побы-
вать в святыне русского право-
славия именно в такой день С.М. 
Родчин. - Искреннее  спасибо 
Л.Б. Федоренковой, она органи-
зовала эту поездку. 

ГРУНДФОС

РАБОЧАЯ СУББОТА

На наших снимках: В.В. Жаров, машинист автопогрузчика; прораб А. Самсоненков и машинист автокрана Н.Н. Волхонский; 
водители С.П. Иванов и С.П.  Шириков; электрик В.М.Прокудин

КОРОТКОЙ СТРОКОЙ

АКВАРЕЛИ

Стильные шутки: отде-
лочницы  СПМК-96   - лю-
бимому всеми прорабу С. 
Индюкову: 

- Сергей Викторович, 
возьмете нас с Кулона  на 
следующий объект? 

- Только через кастинг.
- Дали согласие, - го-

ворит он теперь,  иску-
сно сдерживая улыбку. 
-  А вот  девчата СПЕЦ 
СМУ 12 пока  ничего не 
ответили... 

4 года назад,  когда  
страницы «Города масте-
ров» возрождались для 
регулярного издания,  
именно  С.В. Индюков, 
пожалуй, чаще других 
обращал внимание жур-
налиста на тот вклад, ко-
торый вносят отделочни-
ки в работу строителей. 
Любит их, всегда видит, 
чем можно помочь, если 
работают рядом. И шутит 
замечательно - не нашим 
девушкам сторониться 
конкурса красоты! 

ОЗОРНЫЕ,  
МОЛОДЫЕ,  
СЕРЬЕЗНЫЕ

ПТУ-65,  один из первых 
снимков в группе «Мастер об-
щестроительных работ»: на 
улице,  у порога училища. Кто 
– то строит рожицу,  кто-то 
хохочет, кто-то победно вски-
нул руку: всех победим! Ура! 

Понедельник этой неде-
ли: 30 человек на пороге от-
дела кадров. Оформляются 
на первую производствен-
ную практику. Серьезные, 
собранные, слегка  заметно  
волнение. Хорошие чувства, 
такие, как и должно быть, 
когда приходишь в большой 
рабочий коллектив. 

Хозрасчетная группа– 
остроумный, обоснованный, 
но все же – эксперимент. 
Оправдан ли он? - Первые 
результаты покажет первый 
трудовой опыт на стройках 
ПСО-13. Все  ребята полу-
чают трудовые книжки,  все 
официально оформляются 
на работу. 

Заасфальтирована дорога к детскому 
саду. Бригада Б.М. Тронова может 
гордиться - красивая работа. Еще две 
недели назад на этом месте клубилась 
пыль до небес, а субподрядчики 
ломали копья: кому за кем убирать 
строительный мусор, надо было 
срочно начинать асфальтирование. 
Пока рядились, ПСО-13 вывело свою 
арифметику: уберем сами, хоть и не 
наше - выйдет экономичнее.

В итоге дорога уложена в срок. А сроки 
на этой стройке угрожающе конкретны!- 
Аккуратный плакат,  изготовленный адми-
нистрацией Павловской гимназии,  уже го-
тов : День открытых дверей. 

А стройка кипит работой. Ощутимо близ-
ко до конкретного числа:1-ое сентября. По 
договору субподряда именно к этому дню 
строители ПСО-13 должны сдать работу.   

Пока идем в графике,  но это не в стиле 
ПСО – 13; предпочтительней иметь некото-
рое опережение времени, к чему строите-
ли и стремятся. 

Объективно: заканчиваются работы по 
сетям, ведется вертикальная  планиров-
ка,  к середине июля  намечено закончить  
дороги.  

В стадии оформления договор по  благо-
устройству территории.

ХРОНИКА ИЮНЯ

ШКОЛА В ПАВЛОВО
БЕЛЫЕ НОЧИ,  РАЗВЕДЕННЫЕ МОСТЫ...  
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Тексты, фото - А. АППОЛОНОВА

Нам чуть-чуть помешали договорить – 
по коридору конторы ПСО- 13 уже шла 
дружественная депутация коллег  с 
цветами. Толю, Анатолия Георгиевича  
Кудряшова, поздравляли с открытым 
сердцем, тепло, искренне и, можно 
сказать, нежно. В ответ  юбиляр, 
забывшись, называл  своих визави 
девчонками, и это звучало очень  
естественно и веселило. Какие 60? -  
Юбиляр молод, молод и молод. 

- Хотя имеет двух взрослых дочерей, - 
уточняет П.Г. Коробейников, ближайший со-
ратник Кудряшова по работе на непростом 
во многих отношениях объекте -  ангаре  для 
ЗАО «ГСС» - Гражданские самолеты Сухого, 
где ОАО «ПСО-13» ведёт ремонт.  

Насколько кстати пришелся к этому юби-

лею рабочий снимок, который  оказался на 
столе Анатолия Георгиевича! Инженер, про-
раб с более, чем 30-летним стажем, он снят 
здесь в обычный рабочий день, но! – День, 
безусловно, лестный для  профессиональ-
ного самолюбия, ибо, ремонтируя ангар 
для ЗАО «ГСС», строители промышленных и 
гражданских сооружений  оказались, до из-
вестной степени, соработниками самолето-
строителей.  Снимок,  обративший на себя 
внимание журналиста,  сделан в Жуковском,  
в день прилета первого серийного самолета 
СУПЕРДЖЕТТ -  SUPERJTT100.  А.Г.Кудряшов 
на  фотографии – рядом с М.А.Пагосяном, 
заместителем генерального директора фир-
мы «Объединенная  авиастроительная кор-
порация»,  ОАК. В этот же день здесь и Герой 
России, старший летчик -  испытатель А.Н.  
Яблонцев. Группа журналистов НТВ берет са-
мые сенсационные интервью по поводу зна-
менательного события!  

...За годы в профессии (названы  стройки 
последних десяти лет, глубже не забирались...)  
А.Г.Кудряшов построил: Центр православ-
ного наследия в Переделкино, муниципаль-
ную баню в Новопетровске, базу отдыха для 
работников космодрома Байконур, часовню 
на истринском кладбище  - Часовенку, как он 
это произносит.  Жилой дом по ул.Рабочая ...  
Можно ли сказать,  что снимок в Жуковском  
сегодня самый дорогой? 

И да,  и нет. Сердцу дорога каждая строй-
ка, а всю глубину этих слов поймет только 
настоящий строитель. А.Г. Кудряшов не скло-
нен развивать тему, красивые слова не в его 
характере. 

- Мы работаем вместе  с 2006 года,  осо-
бенность Анатолия Георгиевича – вдумчи-
вость. Он хороший организатор, очень хоро-
ший специалист. Главная профессиональная 
черта,  которая его  выделяет? – Он не боит-
ся принимать  решения, не боится самосто-
ятельности и ответственности,  - говорит о 
коллеге  П.Г. Коробейников. 

В день рождения  А.Г. Кудряшову сказано 
много искренних, добрых слов. Возможно,  
самой обаятельной чертой этого дня было 
то, что  и юбиляр,  и поздравлявшие его дру-
зья, коллеги,  товарищи по работе были оди-
наково молоды – именно своей любовью к 
жизни! 

- Семья, работа, стройка и интересный,  
насыщенный впечатлениями отдых: мож-
но сказать - вот на чем утвердилась жизнь, 
Анатолий Георгиевич? 

- Да, пожалуй... 
- Вы ждали этот возраст или все приклю-

чилось  весьма неожиданно?  Как вы относи-
тесь к своему юбилею? 

Улыбнулся:  
-  Ждал, конечно! С 50  лет! А перед этим 

ждал,  когда будет 50... – Нормально я ко всему 
отношусь, жизнь не остановить. Теперь буду 
ждать,  когда исполнится 70. 

- И все же, если по большому счету- какое 
главное настроение вами сегодня владеет?

- Каждому важно знать,  что нас ждет, а се-
годня ясности нет. Нужна большая работа, 
тогда можно планировать дальнейшее.  

Большой работы желали  себе и юбиля-
ру коллеги А.Г. Кудряшова, поздравляя с 60- 
летием.  Больших объемов родному ПСО 
– 13! 

Еще раз  - с днем рождения, Анатолий 
Георгиевич! Профсоюзнай комитет,  дирек-
ция ОАО «ПСО -13»  и лично Ю.И. Воротнин 
от всего сердца желают  крепкого здоровья 
вам и вашим близким! Благополучия, сверше-
ния всех личных планов!  

P.S. 
В.В.Щербаков - А.Г.Кудряшову: нечто шут-

ливо - спортивно – лирическое... 
- Толя,  у меня до сих пор хранятся пять 

страничек твоих чертежей, как добрать-
ся на твою рыбалку. Сначала долететь 
до Норильска, там пересесть на самолет, 
потом на вертолет, потом плыть лод-
кой. Если ветер встречный и северный – 
лечь на борт,  чтобы не накрыло  волной... 
Доплыл – молодец! От- лич-чная  рыбалка 
и  очень  вкусная рыба! 

ЮБИЛЕИ 

Анатолий Кудряшов – 
молодой юбиляр Идет строительство 

выставочного 
цеха – в основном, 
для продукции  
деревообрабатывающего 
цеха. Ассортимент 
принципиально 
обновлен – подстегивает 
необходимость 
зарабатывать более 
интенсивно, а значит 
более пристально 
присмотреться к 
тому,  в чем нужда у 
покупателя? Эврика! – 
Нужна садовая мебель! 
Её изготавливают 
В.Романов, В.Исмаилов, 
А.Кротов и Ю.Шеин. 

- Изготавливают...– Нет,  
это слово не подходит, 
какое-то невыразитель-
ное. Они  вкладывают в ра-
боту всю душу, это творцы, 
настоящие мастера!  - воз-
ражает начальник цеха И. 
Алексеева.

Права!  - Скамьи,  столы 
и табуреты, подставки под 
цветы, чайные ансамбли,  
выполненные в одном сти-
левом решении -  продукция 
очень  хороша, разнообраз-
на, востребована. Заказы по-
ступают один за другим, что 
не отменяет старых, тради-
ционных для цеха. Это рамы, 
подоконники,  поручни, сту-
пени и прочая  «столярка», 
неизменная атрибутика лю-
бой новостройки.

Ю.Шеин шутит: «Мои ска-
меечки в цене не растут, за-
казывайте!»  Между прочим,  
очень интересно (как всегда) 
рассказал о поистине народ-
ных соревнованиях – еже-
годном триатлоне начала ав-
густа: готовьтесь, кто хочет 
участвовать!  

- Вода на заплыве букваль-
но кипит! 

- Лично вы  какую дистан-
цию выдерживаете? 

- 200 метров. Но участво-
вать интересно! Это с той 
стороны водохранилища, 
где Пятница; призы – от 
Аллы Борисовны. В прошлом  
году победил один участник 
– ему 73 года!

В распахнутые двери цеха 
светит  яркое летнее солнце. 
Хочется жить и работать!  

Добавляя сюжету  лири-
ки - напоминание Ирины 
Алексеевой: мы ведь еще и 
для детских садов работа-
ем! Песочницы, игрушечные 
домики, грибки, павильоны 
для отдыха – пройдитесь по 
Истре: где детсад,  там наша 
мебель! 

- А как дела на пилораме?
- Загружены заказами. Все 

- для строек ПСО-13. И не-
смотря на то, что  работаем с 
полной нагрузкой, частично  
заказы  им все равно прихо-
дится перебрасывать на сто-
рону. Много работы!   

ЖИЗНЬ УПТК

ДОЦ - новый ассортимент

Объем производства бетона, хоть и 
в 2 раза меньше по сравнению с тем 
же периодом прошлого года, но на 
20-30 % выше, чем в начале года, что 
объяснимо: лето – пора строительства. 
Заказы, в основном, - от СПМК-96  
и от частных клиентов. Сами для 
себя намечали умеренную цифру 
производства: 4 тыс. м.куб., но уже 
сейчас вышли на 6, 5 тыс. 

Техническое состояние растворного  
узла:  здесь полностью завершена рекон-
струкция, производство модернизирова-
но, за смену растворный  узел может вы-
дать до 800 м куб. С учетом кризиса, вышли 
на показатель  200 м куб. и  считают его 
неплохим. 

Как еще проявил себя  кризис? 
–Сокращением рабочих. Отпуска без сохра-
нения содержания -  мера, понятно, вынуж-
денная, но реалии дня не оставляли руко-
водству УПТК иного выбора. 

Ситуация  меняется: пошли заказы на из-
готовление традиционного ассортимента  
цеха ЖБИ: блоки, перемычки и пр. Людей   
возвращают на работу.

Требования экологов надо уважать. 
Свое – беречь. 

Как это сочетается в одном заголовке и в 
одной заметке? – Элементарно: строитель-
ством забора, призванного  прочно огородить 
территорию предприятия со стороны лесного 
массива, чтобы предохранить зелёную зону от 
замусоривания. Кроме того, не надо провоци-
ровать хищения – идея проста, но до нее,  что 
называется, не доходили руки. Время застав-
ляет считать каждый рубль, быть рачительны-
ми. Забор,  частично,  монолитный,  частично,  
из сборного железобетона. Вдоль  него пред-
усмотрено обустройство отсеков для хране-
ния производственных отходов: строитель-
ного мусора, отходов от промывки песка и пр. 
Всё,  как требуют службы СЭС, здравый смысл 
и  культура производства!  

 Идём в плане! 

Новая встреча

Машинист экскаватора А.Орлов. 
Его отрекомендовывает прораб 

А.Репкин: 
- Хорошо работает! Обязательно 

познакомьтесь! 
Удивило, что Орлов вернулся в УМ-

13 год назад, и сразу получил Хитачи, 
я спросила: почему?  

- Владимир Алексеевич Игнатов зна-
ет, как я работаю! 

А как?.. - Коротко пересказан  только 
один  эпизод, но выразительный.   

- Послали вырыть котлован, я вырыл. 
А местность – с уклоном,  по всей про-
тяженности склона – больше метра. 
Снимаю растительный грунт, сдвигаю 
в сторонку; засыпал  уклон, переместил 
на него растительный массив, ковшом 
разутюжил - хозяйка  приходит и ахну-
ла - ну, у вас в ПСО и мастера!     

- По вдохновению или исключитель-
но для удовольствия заказчика  делае-
те  такие штуки? 

Орлов  удивлен:  
- Да для себя! Чтобы было хоро-

шо! Делаешь, так делай, а  по-другому 
– как?! 

«Подкова» на счастье

Впереди – три  праздничных дня 
На дачу! – загадывает начальник 

ПТО ООО «АБРИС» О.Ф. Сизова – к лю-
бимым цветам!  Пионы,  ландыши... В 
рукотворное озерко уже «выпущена» 
рукотворная же,  пестренькая уточка. 
Буйство зелени, изумрудные краски 
весны... 

- И никакой работы!  
Но как напоминание,  в уютном ка-

бинете Ольги Федоровны все время  
звонит телефон..

- И так,   я уверена,  будет и в выход-
ные. Заканчивается  строительство 
жилого комплекса  «Подкова», всем ин-
тересно  поскорее увидеть квартиры.

- Так, пожалуй, придется держать  
телефон возле уха все выходные... 
Дольщики и потенциальные покупате-
ли  всегда имеют для строителей осо-
бый статус...

- Показывать квартиры и встречать-
ся с клиентами для  меня не трудно,  я 
это люблю. Все объяснишь, на все во-
просы ответишь. Чувства  этих людей 
понятны – волнуются, намереваясь 
приобрести солидную собственность.

КОРОТКО

ТЕМЫ  СЛЕДУЮЩЕГО НОМЕРА
-Спорт для взрослых. Футбол по пятницам. Как отдыхают строители после работы? 
- Цех ОГМ:  «Круглые детали еще не перевелись...» Токари цеха  о своей работе. 
-Личная жизнь. Не только о работе. Встречи в летнем саду. 
И самое главное: 
- Встречи на линии. «Трудовые будни для нас праздник»  - лозунг приобрел  подлинную 

актуальность.   
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Это одно из старейших 
предприятий в районе 
все эти годы было и 
остается лидером в легкой 
промышленности района.  Свой 
профессиональный праздник 
работники отрасли отмечают 14 
июня. 

З
а свою долгую историю фабрика 
прошла несколько этапов  раз-
вития. От небольшой артели вы-

росла до современного предприятия 
с высокопрофессиональным коллек-
тивом. Говорит генеральный дирек-
тор ОАО «ИСТЕКС» Галина Сукачева:

—  В настоящее время фабрика вы-
пускает модную женскую одежду всех 
видов,  при этом в месяц обновляется 
от 30 до 50 моделей.

Истринская швейная фабрика ОАО 
«ИСТЕКС» обладает высоким каче-
ством пошива, эти традиции были 
заложены еще прежними поколения-
ми работников и технологическими 
возможностями. Раньше фабрика на-
зывалась  экспериментальной. Здесь 
устанавливалось новейшее оборудо-
вание, быстро осваивался новый ас-
сортимент продукции, создавались 
собственные модели одежды, для 
этого требовалась высокая профес-
сиональная подготовка специали-
стов.   Сегодня на фабрике трудятся 
несколько поколений швей. Здесь со-
блюдаются традиции, которые  были 
заложены еще в команде директо-
ра — основателя современного про-
изводства и облика фабрики Сергея 
Михайловича Ковалева.  «Хороший 
моральный климат коллектива спо-
собствовал, — рассказывает вете-

ран предприятия  Тамара Павловна 
Алексеева (старший экономист, стаж 
работы 37 лет), — воспитанию вы-
сококвалифицированных и ответ-
ственных работников, способных 
выпускать качественную швейную 
продукцию и решать сложные про-
изводственные задачи». 

Для многих специалистов швей-
ная фабрика становится делом всей 
жизни. Например, главный бухгалтер 
предприятия Марина Нецепляева не 
только заведует финансами на швей-
ной фабрике, но и знает весь произ-
водственный процесс не понаслыш-
ке. Поступила на фабрику Марина 
Владленовна на должность старше-
го инженера по качеству. Потом ра-
ботала в производственном отде-
ле и стала его начальником. «Затем 
я перешла в бухгалтерию, и работа-
ла заместителем главного бухгалте-
ра, а закончив институт професси-
ональных бухгалтеров, — говорит о 
себе Марина Нецепляева, — уже 11 
лет работаю главным бухгалтером». 
Недавно Марина Нецепляева награж-
дена Благодарственным письмом гла-
вы Истринского муниципального 
района. 

Большой вклад в развитие пред-
приятия, в формирование профес-
сиональных традиций внесли: ди-
ректор С.М Ковалев (построивший 
главные производственные мощно-
сти фабрики), директор Н.С. Глотов, 
инженер А.И. Маслова, техноло-
ги Н.Н. Ковалева, Т.А. Солнцева, на-
чальник отдела снабжения А.Д. 
Баранова, начальник отдела ка-
дров А.П. Стебулянина, слесарь В.П. 
Некрасов, главный экономист Т.П. 

Алексеева   и многие другие ветера-
ны предприятия и работающие сей-
час специалисты.     

В ПЕРИОД РЫНОЧНЫХ 
ПРЕОБРАЗОВАНИЙ

Качество производства и высокое 
мастерство швей получили высокие 
оценки зарубежных партнеров. В на-
чале девяностых предприятие нача-
ло сотрудничество  с иностранными 
компаниями. В подтверждение высо-
кой оценки заказчика приводим цита-
ту из письма, направленного швейцар-

ской компанией Chinos коллективу 
фабрики: «За короткое время, всего за 
несколько месяцев, нам удалось до-
биться успехов и прогресса в нашем 
сотрудничестве. На это, как правило, 
требуется вдвое, втрое больше време-
ни. Но успех объясняется, как нам ка-
жется, тем, что в центре предприни-
мательской философии у вас, как и у 
нас, стоит человек, сотрудник пред-
приятия и вы имеете руководство, ко-
торое с  необычайным динамизмом 
и умом воспринимает каждую полез-
ную для своего предприятия идею и 
упорно работает для достижения но-
вых успехов».  

Но в условиях ухудшающейся эко-
номической ситуации сотрудничать 
с иностранными партнерами ста-
ло нерентабельным, и компания пе-
реключилась на внутренний рынок. 
Одежду тогда можно было купить 
даже на фабрике. В то же время фа-
брика участвовала в ярмарках, прово-
димых в Москве, нарабатывала связи 
с комбинатами, магазинами, частны-
ми фирмами. Самостоятельно фа-
брике удалось открыть только один 
магазин с красноречивым названием 
«Надежда», который на улице Ленина 
работает до сих пор. Но и такой вы-
нужденный ход не смог улучшить 
ситуацию.   

Нужен был хороший заказчик, по-
скольку фабрика не обладала соб-
ственной розничной сетью и не 
смогла бы наладить сбыт без значи-
тельного снижения объемов произ-
водства. В 1997 г. одним из больших 
заказчиков фабрики становится ком-
пания «ПАНИНТЕР», а в июле того же 
года АООТ переименовывается в ОАО 
«ИСТЕКС».

ДЕНЬ СЕГОДНЯШНИЙ
Пережив трудные годы рыноч-

ных преобразований, уже десять лет 
Истринская швейная фабрика име-
ет в лице «ПАНИНТЕРА» стабильно-
го партнера, который  разрабатывает 
модели одежды и имеет свою рознич-
ную сеть. Сейчас на фабрике выпу-
скается разнообразный ассортимент 
продукции.

Надо сказать, предприятие прошло 
достойно экономически трудные 90-е 
годы, ни на один  день здесь не пре-
кращалось производство. Истринская 
фабрика не разделила судьбу тех пред-
приятий, которые были вынуждены 
перепрофилироваться или перестали 

существовать совсем. Сотрудничество 
с компанией,  руководимой  в то вре-
мя  известным предпринимателем 
А.С. Паникиным, принесло очень хо-
рошие результаты. На фабрике была 
проведена реструктуризация, внедре-
ны  самые передовые  производствен-
ные процессы, производство стало 
очень гибким,  ассортимент выпуска-
емой продукции обновляется ежеме-
сячно.  Также  фабричное общежитие 
было  переоборудовано в жилой дом  
и передано  в управление городу, де-
сятки работников фабрики  получи-
ли благоустроенные квартиры. 

 Сейчас легкая промышленность 
России переживает не самые легкие 
времена, но коллектив фабрики   смо-
трит в будущее с надеждой  и уверен-
ностью, что  сможет  пройти  без по-
терь и этот  сложный период, и будет  
радовать  женщин красивой, каче-
ственной и модной одеждой.  

Подготовил 
Ростислав СОКОЛОВ

ШВЕЙНЫЕ ГОДЫ 
Истринская фабрика «ИСТЕКС» отмечает свое 80-летие

Старейшие работники фабрики вспоминают:  «В 1939 
году в селе Лучинском была швейная артель. Трудились в 
две смены в бревенчатом доме. Шили женские и мужские 
пальто при свете керосиновых ламп. На утюжке только 
мужчины стояли, такая сила требовалась». История ор-
ганизованного швейного производства началась на ис-
тринской земле в 1929 году, тогда группа ремесленников 
решила объединить свои усилия. В военный период ра-
ботники артели шили для фронта военное обмундиро-
вание и помогали колхозу в работе на полях. В 1960 году 
артель преобразовалась в госпредприятие, а уже в 1972 

году произошло крупное событие: ввод в эксплуатацию 
новой фабрики. С этого времени на современном обору-
довании и с передовыми технологиями фабрика стала 
выпускать множество моделей верхней женской одежды 
высокого качества. Продукция истринской фабрики про-
давалась в главных магазинах страны: в ГУМе и москов-
ском ЦУМе и не только: хорошим спросом пользовалась 
сшитая в Истре одежда  в развитых странах Швейцарии 
и Германии, в Монголии и на Кубе.  Уже более десяти лет 
продукцию фабрики знают в Истре и в стране под брен-
дом  «ПАНИНТЕР».     

ИСТОРИЧЕСКАЯ СПРАВКА

«…шили для фронта и помогали колхозу в работе на полях»

ВОСПОМИНАНИЯ 

Лидия Дмитриевна 
Страхова, стаж работы на фа-
брике 46 лет:

— Особенно памятны для меня 
военные годы, они же  первые в 
трудовой деятельности. Я начала 
работать в швейной артели в 1942 
году. Мы шили для фронта гимна-
стерки и брюки. Для этого принес-
ли собственные швейные маши-
ны. Самостоятельно доставляли 
ткани. При этом имели производ-
ственные задания, обязательные  к 
выполнению. О Победе мы узнали 
от представителя военкомата, ко-
торый пришел к нам в цех и сооб-
щил об этом. 

Любовь Петровна Кузнецова, 
мастер швейного цеха, стаж 
работы 40 лет:

— Запомнилось открытие ис-
тринского швейного цеха летом 
1958 года. Сейчас это Истринская 
музыкальная школа, мы работали 
в подвале. Это стало большим со-
бытием в жизни города. Ряды швей 
пополнили молодые работницы. 
Рядом с ветеранами З.А. Юшкиной, 
Г.В. Фоменко наш цех быстро до-
стиг хороших производственных 
результатов и включился в соци-
алистическое соревнование с лу-
чинским цехом. 

Первые работницы швейной артели

Современный швейный участок
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АВТОКРОСС 

МУЖЕСТВО И МАСТЕРСТВО
В Бужарово прошел ежегодный 
автокросс.  В классе  багги 
победу одержал истринский 
гонщик Владислав Демкин. В 
общекомандном зачёте команда 
Истринского АТП заняла третье 
место.

В 
минувшие выходные, 6-7 
июня, на кроссовой трассе 
в Бужарово состоялись тра-

диционные соревнования, посвя-
щённые Дню города Истры. Они 
являлись этапами Чемпионата, 
Первенства и Кубка России по ав-
томобильному кроссу. На старт ав-
токросса вышли спортсмены в  че-
тырёх классах машин: Д-3 мини 
(мини-багги), Д-3 (багги), группа Т-1- 
2500 (УАЗы) и Т-4-3 (грузовики ЗИЛ-
130). Всего в заявочном протоколе 
значилось около 90 машин.

В первый день соревнований про-
водились свободные тренировки, 
хронометрируемые тренировки и 
отборочные заезды. На следующий 
день состоялось торжественное от-
крытие соревнований с подняти-
ем флага Российской Федерации и 
исполнением гимна духовым орке-
стром Истринского Дома культуры 
под руководством Романа Олексюка. 
Участников соревнований привет-
ствовала глава Истринского муни-
ципального района Анна Щерба. 
Она пожелала всем удачи, а самым 
сильным, стойким и мужественным 
— победы. Глава района  открывает 
эти соревнования с 1997 года, и каж-
дый год они проходят в захватываю-
щей спортивной борьбе. 

Интерес к соревнованиям был 
значительным. Зрители смотре-
ли соревнования, расположившись 
вдоль всей почти двухкилометро-
вой трассы. Отлично работала бри-
гада радиокомментаторов. По гром-

кой связи они давали болельщикам 
информацию о ходе всей гонки, ко-
торую было хорошо слышно на всем 
протяжении трассы.  

Поболеть за истринскую команду 
пришли  заместитель главы админи-
страции Истринского муниципаль-
ного района Валентина Невзорова, 
мэр города Истры Юрий Савельев. 
Здесь же и вся семья истринского 
гонщика 13-летнего мастера спорта 
международного класса Владислава 
Дёмкина. Папа Олег Тихонович, 
мама Надежда Ибрагимовна и стар-
ший брат Олег.  Все они не только 
болеют за Владислава, но и активно 
участвуют в подготовке талантливо-
го спортсмена. 

Как заметил директор  кросса Олег 
Дёмкин, трасса в Бужарово сложная, 
изобилует виражами и подъёмами. 
Поэтому гонщику для победы необ-
ходимо проявить, как правило, му-
жество, мастерство и хладнокровие. 

Итак, воскресные соревнования 
начинаются с показательных вы-
ступлений самых юных спортсме-
нов, тех, кто моложе восьми лет. 

Они отправились в путь по малому 
кругу и преодолели его пять раз. За 
юных гонщиков  болеют не только 
тренеры, но и все присутствующие 
вместе с комментатором Эдуардом 
Кривиным, приехавшим в Бужарово 
из Ульяновска. 

Заезды следуют друг за другом 
строго по расписанию. На трас-
се можно было увидеть эффектные 
столкновения в заездах грузовиков, 
и досадные поломки машин, напри-
мер, отказ двигателя одного из УАЗов  
при подъеме в гору, и досадные ошиб-
ки на финише, когда юные спортсме-
ны на мини-багги обсчитывались в 
прохождении кругов и финиширо-
вали раньше положенного. 

С особым нетерпением болельщи-
ки ждали выступления Владислава 
Демкина, постоянного участника 
не только российских, но и между-
народных соревнований. Он оправ-
дал их надежды. Сразу со старта 
он резко вышел вперёд и, на каж-
дом круге постепенно уходя от со-
перников, финишировал с явным 
преимуществом. 

Примерно по тому же сценарию 
проходили соревнования в клас-
се машин УАЗ и ЗИЛ–130. Наиболее 
драматично развивались события 
в финале гонки автомобилей ЗИЛ–
130. Здесь  лидерство захватил кан-
дидат в мастера спорта москвич 
Станислав Сафонов. Серебряный и 
бронзовый призёры Юрий Кулябин 
и Александр Коструков на старто-
вом отрезке дистанции оказались в 
середине заезда. Но, хладнокровно 
преодолевая виражи с нулевой ви-
димостью от поднявшейся пыли и 
явно грязные  участки от излишнего 
старания водителя поливомоечной 
машины, они на протяжении ше-
сти кругов улучшали своё турнир-
ное положение.

Наступает момент награждения.  
Сначала на подиум приглашают са-
мых юных участников из зачётной 
группы Д–3 мини. На третье ме-
сто поднимается Иван Крапивцев 
(Новосибирск). На втором месте — 
Сергей Глотов (Зеленоград). На выс-
шую ступеньку пьедестала поднима-
ется  Андрей Шатохин (Мытищи). 

В зачётной группе Д-3  на выс-
шую ступеньку поднялся Владислав 

Дёмкин (Истра). Второе ме-
сто в этом классе машин занял 
Валентин Николаев (Набережные 
Челны). Третье – Олег Ипполитов 
(Можайск).

В зачётной группе Т-1 -2500  (УАЗ) 
победил Владимир Худяков (Санкт-
Петербург), вторым был Пётр 
Дрофичев ( Москва), третьим – Олег 
Коротков (Ульяновск).

Среди автомобилей зачётной 
группы Т-4 -3  (грузовики) первен-
ствовал Станислав Сафонов, вторым 
финишировал Юрий Кулябин (оба 
из Москвы). На третье место вышел 
Александр Коструков (Бронницы).

В командной борьбе победу одер-
жал коллектив детско-юношеского 
центра «Виктория» (Зеленоград).  
Второе место заняла коман-
да из Бронниц,  третье – команда 
Истринского АТП. Все победители 
и призёры соревнований были на-
граждены кубками, медалями и цен-
ными подарками.  В самой младшей 
группе кубок был вручен каждому 
участнику. 

Владимир САЯПИН, 
фото Сергея ОЛЕКСЮКА

Меньше шести месяцев 
прошло с тех пор, как 
обычный деревенский 
парень Дима Гришнов 
пришёл в секцию тяжёлой 
атлетики Костровского 
Дома культуры, к тренеру 
Сергею Васильевичу 
Ларионову. А уже 25 
апреля 2009 года молодой 
атлет занял второе место 
в толчке по длинному 
циклу на Открытом 
личном первенстве г. 
Красногорска по гиревому 
спорту. 

В весовой категории свы-
ше 90 килограммов Дмитрий 
17 раз поднял две гири по 24 
кг. Через месяц, 30 мая, уже тя-
желовес из посёлка Кострово 
опять занял второе ме-
сто в Открытом чемпионате 
Красногорского района по ги-
ревому спорту. В упражнении 
«рывок» Дмитрий сделал 90 
подъёмов 24-килограммовой 
гири, проиграв только сто-
личному мастеру спорта. 

— Я бы занялся народными 
танцами и с удовольствием вы-
ступал бы на сцене в распис-
ной рубахе-косоворотке и ша-
роварах под «Камаринскую» 
или «Калинку», — улыбаясь сво-
ей добрейшей улыбкой, гово-

рит этот богатырь почти двух-
метрового роста и без малого 
ста килограммов веса. – Да вот 
перерос уже… Ох, как пить-то 
хочется! – Дима вышел из «ка-
чалки». На тренировки в спорт-
зал он ходит три раза в неделю 
и занимается по три часа.

- Нужно просто всё делать 
с умом и методично, не пре-
рываясь. Залог успеха, на мой 
взгляд, в дисциплине. Чем бы 
ты ни занимался – хоть тан-
цами, хоть тяжёлой атлетикой. 
Мой тренер специально для 
меня пишет программу упраж-
нений, по которой я за трени-
ровку должен поднимать бо-

лее семи тонн. Представляешь, 
если делать это спустя рукава 
или через раз? Да что про меня 
говорить, вот парень у нас в 
секции есть Кирилл Котов. 
Пятнадцать лет всего, а ему 
чуть-чуть не хватает, чтобы 
победить не только в своей ка-
тегории «юноши» (до 18 лет), 
но и среди мужчин. Молодец 
он. Уже в «толчке» третье ме-
сто занял, а в «рывке» - второе. 
Вот про кого писать нужно! 

«Добрячок-здоровячок» зо-
вут ребята нашего чемпиона-
тяжеловеса Дмитрия. Про тако-
го сказку бы детскую написать 
– «Димитрий Сильнейший». 
Эдакое олицетворение всего 
русского народа. Большой че-
ловек, всем и для всего откры-
тый, добродушный. Нужна по-
мощь – к Димке. Не подведёт.

— У нас в Истре сорев-
нования по тяжёлой ат-
летике не проводятся. А в 
Красногорске живёт Влади-
мир Владимирович Бородаки 
– призёр чемпионатов мира 
и Европы среди ветеранов. У 
него школа спортивная, вот и 
ищут там новых молодых си-
лачей. Первый раз на турнире 
медаль мне повесили на шею – 
ох, как приятно! 

Анна ПЕРЕТОКИНА, 
фото автора

КОММЕНТАРИЙ 

Михаил Смирнов, директор ФК «Истра»: 
- В целом, игра получилась тяжёлой. Первая половина игры сложилась напряжённо. 

Обе команды играли в закрытый футбол, не давая возможности друг другу создавать 
острые моменты у своих ворот. Начало второго тайма было копией первого. Где-то  за 
полчаса до окончания матча наши игроки поняли, что, играя в такой футбол, нужного 
результата не получишь и активизировали свои действия. Результат сказался на 80 ми-
нуте игры.  Получили право на штрафной, но вратарь гостей его отразил. В ситуации 
быстрее всех разобрался  наш  полузащитник Вадим Стеклов и без помех отправил мяч 
в сетку. Эта победа для нас очень важна перед  непростыми домашними матчами с ко-
мандами «Шексна» из Череповецка и «Динамо» из Вологды.

Записал Владимир САЯПИН

ТЯЖЕЛАЯ АТЛЕТИКА 

Гиревик из Кострово взял серебро в Красногорске  

ФУТБОЛ

Победили «Локомотив-2» на выезде 
Одержав победу над одним из 
лидеров чемпионата, ФК «Истра» 
улучшил свое положение в 
турнирной таблице.

В 11 туре зоны «Запад» второго диви-
зиона чемпионата России  футболисты 
«Истры» встречались в гостях с москов-
ским «Локомотивом-2». Эта команда толь-
ко в минувшее межсезонье обрела про-
фессиональный статус, но к моменту 
очной встречи занимала высокое третье 
место. Она преимущественно укомплек-
тована воспитанниками перовского отде-
ления школы «Локомотива», хотя в заявке 
есть и два бывших игрока сборной России 
– Юрий Дроздов и Руслан Нигматуллин. 
Правда, на поле вышел только первый из 
них.

Тем не менее, по мнению известного фут-
больного специалиста Виктора Папаева, 
подмосковная дружина с первых минут 

ни в чем не уступала хозяевам. Пожалуй, 
атаки истринцев были более осмыслен-
ными и острыми. Железнодорожники же 
в основном уповали на навесы в штраф-
ную площадку, но защитники и вратарь 
гостей с ними уверенно справлялись.

За десять минут до конца второго тай-
ма в ворота «Локомотива-2» был назначен 
штрафной. Голкипер парировал удар, од-
нако Вадим Стеклов устремился на добива-
ние и без помех послал мяч в сетку. Этот 
гол оказался единственным – 1:0 в поль-
зу «Истры», два десятка болельщиков кото-
рой наверняка не пожалели о том, что со-
вершили поездку на Малую спортивную 
арену стадиона «Локомотив». Таким обра-
зом, истринцы вышли на пятую строчку 
в таблице с 16 очками. Ближайшие матчи 
команда проведет дома: 18 июня - с чере-
повецкой «Шексной», 21 июня – с вологод-
ским «Динамо».

Георгий МОРОЗОВ
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Октябрьская революция 
1917 года поставила перед 
работниками культуры 
небывалую по широте, 
глубине и масштабности 
задачу, связанную с 
большевизацией идеологии 
нового общества. Коренная 
перестройка всего уклада 
жизни людей привела к 
глубокой ломке привычных 
представлений, порядка 
вещей и событий, шкал 
ценностей, понятий о добре 
и зле. Архитектурным 
символом России, 
олицетворяющей ранее 
единство самодержавия, 
православия и культуры, 
явился силуэт ансамбля 
культовых зданий (храмов, 
монастырей). Но назначение 
этих строений по воле новой 
власти изменилось.  

И 
лучшим вариантом судь-
бы этих сооружений 
было преобразование их 

в музеи. Одним из таких приме-
ров стал Воскресенский Ново-
иерусалимский монастырь, сде-
лавшийся с первых же лет своего 
существования, благодаря лич-
ным качествам и энтузиазму ди-
ректора музея Натана Шнеерсона 
и его главной, верной и неутоми-
мой помощнице и жене Евгении 
Радченко (зав. историческим от-
делом, учёный секретарь) од-
ним из научно – методических 
центров музееведения нового 
государства.

У  САМЫХ  ИСТОКОВ
Музей «Новый Иерусалим» в 

Истре пережил различные эта-
пы своей истории. Годы с 1920 по 
1937 были годами становления и 
развития музея, выросшего до 
статуса опытно – показательно-
го и, затем, образцового област-
ного музея. В 1937 году директор 
музея Н.А. Шнеерсон стал жерт-
вой необоснованных репрессий, 
а Е.С. Радченко была отстранена 
от работы в музее как жена «вра-
га народа». В 1941 году в конце 
оккупации Истры музей, из ко-
торого была вывезена лишь не-

большая часть экспонатов, был 
взорван солдатами дивизии 
СС «Райх» при отступлении от 
Москвы. Погибло почти всё, что 
оставалось в музее от прежних 

экспозиций и фондов. В течение 
последующих 40 лет шла расчис-
тка руин монастыря и его терри-

тории, освобождение монасты-
ря от жильцов, приспособивших 
под жильё то оставшееся после 
взрывов, что ещё можно было 
приспособить, возрождение му-
зейной жизни и восстановление 
архитектурного ансамбля мона-
стыря, не завершённое до кон-
ца и поныне. Однако роль и зна-
чение прежнего музея были так 
велики, что память о результа-
тах поистине героической рабо-
ты Н.А. Шнеерсона, Е.С. Радченко 
и коллектива музея, по мнению 
очевидцев этой работы, не долж-
на была пропасть вместе с музе-
ем. Неоценимую помощь в сохра-
нении этой памяти оказала Е.С. 
Радченко, написавшая статью – 
монографию об организации и 
жизни Истринского музея. В ре-
дакционном вступительном сло-
ве к этому монографическому 
труду объёмом более 130 книж-
ных страниц коротко и внятно 
сформулировано значение этой 
публикации и ведущая роль Н.А. 
Шнеерсона и Е.С. Радченко в об-
разовании и бурном развитии 
этого музея: «Истринский (впо-

следствии Московский област-
ной) музей занимал в 1920-х 
– 30-х годах особое место сре-
ди местных музеев. Возникший 
в 1920 году, он стал одним из 
тех центров музейно – методи-
ческой мысли, в которых фор-
мировались основы советского 
музееведения.

Своими успехами музей обя-
зан работе дружного творческо-
го коллектива, создателем и ру-
ководителем которого с 1920 по 
1937 год был Натан Александрович 
Шнеерсон, настоящий боец на му-
зейном фронте, талантливый орга-
низатор музейного дела, активный 
участник работы Музейного отде-
ла Наркомпроса, один из инициа-
торов создания и член редколле-
гии журнала «Советский музей». 

Перед коллективом была по-
ставлена задача создать музей но-
вого типа, сочетающий научные 
исследования с широкой популя-
ризаторской, политико – просве-
тительской и пропагандистской 
деятельностью на базе марксист-
ского учения. Музей энергично 
боролся за осуществление этой 
цели; постоянно делился своим 
опытом через печать и устанав-
ливал непосредственные контак-
ты со многими музеями страны.

Характерной чертой работы му-
зея являлась тесная и органическая 
связь с жизнью района. Директор 
музея был членом райисполкома, 
заведующим уездным статисти-
ческим бюро; музей строил свои 
планы, исходя из задач экономики 
и культуры района, учитывая его 
нужды и достижения….

Автор статьи, Евгения 
Степановна Радченко фактиче-
ски разделяла с Н.А. Шнеерсоном 
научное руководство музеем. 
Монография, основанная на пер-
воисточниках, в отличие от дру-
гих статей данного сборника, 
включает и страницы личных вос-
поминаний, представляющих не-
сомненный интерес, поскольку 
они воссоздают обстановку рабо-
ты, настроения коллектива – сло-
вом, «аромат» незабываемых лет 
становления социалистической 
культуры».

ДЕЛО ВСЕЙ ЖИЗНИ
Изобретали хитроумную си-

стему сигнализации для палаты с 

экспонатами особой материаль-
ной ценности и бегали в тревож-
ные моменты ночью проверять 
охрану. В летнюю «страдную» 
экскурсионную пору водили экс-
курсии все научные сотрудники 
безотказно и буквально до упа-
ду, потому что никаких средств 
на специальных экскурсово-

дов не было, а допустить, чтобы 
кто-то ушёл, не осмотрев музея, 
было совершенно невозможно. 
Упорно «пешим ходом обходили 
весь уезд, чтобы не оставалось ни 
уголка, необследованного, лично 
неосмотренного, да ещё возвра-
щались с тяжёлой ношей «сбо-
ров», особенно гордые, если это 
были дары населения. В ледя-
ных залах музея спешно конча-
ли новую экспозицию, которую 
обязательно хотелось к откры-
тому годовому отчётному заседа-
нию совета и уж обязательно к 7 
ноября и 1 Мая, когда вся празд-
ничная демонстрация прямо с 
площади обычно направлялась 
в музей. Иногда с затянувшего-
ся заседания Учёного совета всем 
составом шли «на место», чтобы в 
зале музея решить какой-нибудь 
не дававшийся сразу вопрос экс-
позиции. И всё это делали горя-
чо, жадно и дружно, не только 
умом, но и сердцем: мы любили 
наш музей!»

Дмитрий ТРУТНЕВ, 
фото из сети Интернет

Продолжение следует.

Близится большая дата 
– 90-летие историко-
художественного и архитектур-
ного музея «Новый Иерусалим». На 
сегодняшний день это один из са-
мых значимых, достойных и посе-
щаемых музеев, причём едут в него 
не только со всего Подмосковья, но 
и из разных регионов страны.

Наш музей имеет уникальную 
историю, ведь он расположен на 
Святой земле, где более трёх ве-
ков назад Патриарх Никон возвёл 
красивейший Новоиерусалимский 
монастырь. Вот уже почти век 
судьбы монастыря и музея тес-
но связаны. Наши новые авторы:  
В.Ф. Козлов, к.и.н., доцент, зав. ка-
федрой региональной истории и 
краеведения Историко – архивно-
го института РГГУ, председатель 
Союза краеведов России и Д.П. 
Трутнев, к.т.н., доцент, профессор 
кафедры общих математических 
и естественно–научных  дисци-

плин филиала РГСУ в Дедовске – 
в преддверии юбилея рассказыва-
ют на страницах «Истринских 
вестей» о наиболее ярких и важ-
ных вехах из истории музея. 

Замысел создания публикации 
о трёх выдающихся директо-
рах истринского музея «Новый 
Иерусалим» Н.А. Шнеерсоне, Д.В. 
Петкове и В.Ф. Нижегородове 
принадлежит Надежде 
Фёдоровне Трутневой, руково-
дившей этим музеем с сентя-
бря 1996 по январь 2001 года. 
Надежда Фёдоровна считала 
необходимым высветить значе-
ние этих руководителей в исто-
рии музея и региона, включить 
эту информацию в лекционную 
и экскурсионную программы му-
зея, а также найти захоронения 
этих людей и организовать уход 
за ними. Скоротечная болезнь 
и кончина Надежды Фёдоровны 
оборвали начатую работу над 

публикацией в начале стадии 
сбора материалов. Авторы, воз-
ложившие на себя миссию про-

должения и завершения этой 
работы, посвящают предлагае-
мую публикацию её памяти.

ПОДВИЖНИКИ   МУЗЕЕВЕДЕНИЯ

Н.А. Шнеерсон (1936 г.)

 Е.С. Радченко (1936 г.)

Был образцовый краеведческий музей...

В качестве краткой предыстории 
музея следует сказать, что государ-
ственное решение о закрытии мо-
настыря было принято ещё в 1918 
году. Однако процесс ликвидации 
обители затянулся на два года, по-
видимому, как вследствие достаточ-
но большого числа насельников, так 
и из-за огромного имущества мона-
стыря, которое следовало принять 
и обеспечить его сохранность. В 
итоге 29 марта 1920 года отделом по 
делам музеев Главнауки был учреж-
дён в стенах монастыря «Ново-
Иерусалимский художественно – 
исторический музей» во главе с П.К. 
Разумовской–Бинеман, педагогом 
местной школы.

Н.А. Шнеерсон, появившийся в 
Москве в конце 1920 года с 10 апре-
ля 1921 года был приглашён возгла-
вить уездное статбюро недавно соз-
данного Воскресенского уезда. Он 
с жадностью кинулся в работу. Его 
кипучий ум генерировал идеи, на-
правленные на поиск рациональ-
ных путей освоения нового уез-
да, изучение уездного хозяйства и 

обращение его к пользе для фор-
мируемого в условиях НЭПа соци-
алистического государства. В про-
цессе этих поисков и родилась идея 
учреждения в Воскресенске крае-
ведческого (краевого, по термино-
логии того времени) музея, который 
был учреждён в стенах бывшего мо-
настыря в ноябре 1921 года под на-
званием «Музей местного края» 
во главе с Н.А. Шнеерсоном. Е.С. 
Радченко пишет об этом: «С ноября 
1921 года в стенах бывшего мона-
стыря, в непосредственном сосед-
стве появились два музея, имевших 
много общих интересов, один и 
тот же внемузейный актив и неко-
торых сотрудников, работавших в 
том и другом музее. Раздельное су-
ществование этих музеев осложня-
ло и тормозило их деятельность. 
В феврале 1922 года Главнаука на 
основании заявления научной кол-
легии Музея местного края поста-
новила объединить Художественно 
– исторический музей и Музей 
местного края, что и было осущест-
влено в апреле 1922 года. К этому 

времени … оставила музей в силу 
изменившихся семейных условий 
П.К. Разумовская-Бинеман  и кол-
лектив объединённого музея со-
ставили: заведующий музеем Н.А. 
Шнеерсон, заведующий художе-
ственно – историческим отделом 
П.П. Никольский и научные сотруд-
ники Е.С. Радченко и А.Н. Пуртов». 
Коллектив музея быстро попол-
нился в соответствии с разнообра-
зием задач, порождаемых тесной 
связью работы музея с нуждами 
района. Евгения Степановна пи-
шет: «… Конечно, жизнь коллекти-
ва не была подобна плавному тече-
нию спокойной реки, были в ней и 
яростные принципиальные споры, 
была и прямая борьба, кончавша-
яся уходом тех, кто не хотел влить 
свой труд в общий напряжённый и 
целеустремлённый поток. … Только 
наличие спаянного и полного энту-
зиазма коллектива давало возмож-
ность преодолеть всю ту массу за-
труднений, часто лишений и всегда 
тревог и забот, которыми так полна 
была повседневная жизнь музея. 

ИСТОРИЧЕСКИЙ ФАКТ
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Материалы полосы подготовила Екатерина КАПРАЛОВА, фото автора

После небольшого перерыва 
мы вновь с удовольствием 
пригласили в редакцию 
нашего постоянного автора 
Ваграма Араксяна, чьи 
советы, чей большой садово-
огороднический опыт – 
просто кладезь полезной 
информации для наших 
читателей! В этот раз мы 
обсудили тему роста и 
развития корневой системы 
плодовых деревьев.

В
аграм Асканазович пред-
ложил свой интересный и 
своеобразный способ захо-

ронения некоторых отходов, свя-
занных с посадкой фруктовых 
деревьев.

-Казалось бы, чего проще? 
Выкопал яму, опустил саженец и 
засыпал его землей вперемешку с 
удобрениями… Разве не так?

-Не так, Екатерина. Исследуя 
динамику развитии корневой 
системы молодых деревьев, спе-
циалисты обнаружили, что для 
правильного её формирова-
ния требуются дополнительные 
условия. Дело в том, что развива-
ющиеся корни быстро достига-
ют стенок ямы. Но дальше грунт 
плотнее, питания меньше, и ко-
рень в поисках лучших усло-
вий нередко меняет направле-
ние роста, располагаясь близко 
к поверхности земли. Это край-
не нежелательно – деревья могут 
погибнуть от недостатка влаги.

-Как же заставить корень 
расти? 

-Придётся, по моему глубоко-
му убеждению, воспользовать-
ся его природной способностью 
– развиваться в ту сторону, где в 
почве больше питательных ве-
ществ. Значит, нужно создавать 
условия, при которых они будут 
расти в нужных направлениях. 
Именно на этом и основан пред-
лагаемый способ. Выкопайте кру-
глую яму, а от неё в радиальных 
направлениях на такую же глуби-
ну прокопайте 3-4 канавки дли-
ной 1,2 м и шириной 18-20 см. О 
материале, необходимом для за-
кладки в канавки, следует поза-
ботиться заранее. Здесь можно 
использовать не любые отходы, а 
только имеющие плотную струк-
туру (лучше всего обрезанные 
ветки, мелкий древесный мусор и 
т. п.). Приготовленную древесину 
можно обработать, для чего дела-
ют специальный раствор. В 10-12 

л воды растворяют 12-14 г амми-
ачной селитры, 22-26 г суперфос-
фата, 12-15 г калийной соли, 20-40 
г сахара. Все четыре компонен-
та обогащают клетчатку древе-
сины недостающими элемента-
ми. Приготовленным раствором 
пропитывают древесные отходы 

в течение суток, затем подсуши-
вают и, наконец, плотно уклады-
вают в радиальные канавки так, 
чтобы на выходе в яму они каса-
лись корней саженца. Остальные 
операции известны: корни рас-
правляют, засыпают, землю слег-

ка утрамбовывают. Под влиянием 
влаги, почвенных кислот древе-
сина становится рыхлой, и в по-
чве образуются своеобразные ка-
налы, заполненные перегноем 
и богатые питательными веще-
ствами. Туда-то и устремляются 
корни, образуя мощную, хоро-

шо распределенную скелетную 
систему. Через несколько лет не-
трудно заметить, что деревца, по-
саженные таким способом, зна-
чительно обгоняют в развитии 
своих собратьев, – уверен Ваграм 
Араксян. 

-Наши читатели интересу-
ются, как правильно вносить в  
почву удобрения, ведь это целая 
наука.

-Да, согласен. Для нормально-
го роста и развития растений 
имеет большое значение соот-
ношение удобрений в почве. 
Важно, чтобы  не было большо-
го преобладания одного пита-
тельного элемента над другими. 
Например, при избытке азота 
и низком содержании фосфо-
ра и калия в период до цвете-
ния у томатов и огурцов замет-
но задерживается образование 
плодов. Роль фосфора ничем за-
менить нельзя. Достаточное ко-
личество его в почве повышает 
усвоение растением азота, ка-
лия и магния, фосфор ускоря-
ет образование плодов и улуч-
шает их качество. Необходимо 
знать внешние признаки го-
лодания растений, чтобы ис-
править этот недостаток сво-
евременной подкормкой. При 
недостатке азота листья стано-
вятся бледно-зелёными, замед-
ляя рост и развитие растений. 
Недостаток фосфора прояв ится 
так: листья сначала приобре-
тают тусклый тёмно-зелёный 
цвет, который затем переходит 
в фиолетовый, а вдоль листа с 
нижней стороны - в пурпурно-
фиолетовый. При недостат-
ке калия по краю листьев сна-
чала появляется бледно-жёлтая 
кайма, которая в последую-
щем становится ярко-жёлтой. 
При недостатке перечислен-
ных основных элементов пита-
ния описанные внешние про-
явления становятся заметными, 
начиная с нижних листьев, как 
более старых. Поэтому нужно 
периодически осматривать рас-
тения и, заметив знакомый при-
знак на нижних листьях, следу-
ет срочно принять меры. При 
хорошей обеспеченности рас-
тений основными элемента-
ми питания они проявляют по-
требность в так называемых 
микроудобрениях. Потребляют 
их растения в очень малых коли-
чествах, но достаток микроудо-
брений приводит к заболевани-
ям растений. Это надо помнить 
как говорится, как «отче наш». 

ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ

Главное – всё делать              
по науке

Наш постоянный автор Ваграм Араксян 
охотно отвечает на письма и звонки 
наших читателей.

«Чем и как часто лучше подкармливать 
бак лажаны?

Вера Артьемьевна, Бужарово»
-Подкармливайте баклажаны через 2-3 не-

дели после первой посадки.   Затем проводи-
те подкормки регулярно - каждые две недели. 
Апробированный мною «коктейль» может быть 
минеральным: 15-20 г аммиачной се литры, 40-50 
г супер фосфата, 20 г серно- кислого калия или 
20 г любого комплексного удобрения на 10 ли-
тров воды. Может быть ор ганическим:  полулит-
ровая банка гранули рованного птичьего по-
мёта или жидкого коровяка на 10 лит ров воды. 
Должную мощность куста (ес ли вдруг заметите, 
что ослабла) хоро шо поддерживает сернокис-
лый маг ний. Если же, наобо рот, баклажан начи-
нает проявлять склонность к «ожи рению» - пере-
йдите на подкормку одним только сернокислым 
калием (35-40 г на 10 литров воды).

«Мне достался неудачный участок – по-
сле дождя застаи вается вода. Что можно 
сде лать?

Анна Репнина, Истра»
-Если почва на вашем участ ке в принципе не-

глинистая, то дело поправит элементарный дре-
наж. Определите уклон, про ложите трубы - и 
дело с концом. Но если глинистая, одним дрена-
жем не обойтись.

Для улучшения тяжелых гли нистых и сугли-
нистых почв ниче го, кроме ручной перекоп-
ки с внесением больших доз органи ческих и 
минеральных удобре ний, пока не изобрете-
но. Опыт ные огородники делают такую рабо-
ту  следующим образом: участок разбивается на 
полосы шириной сантиметров 80 (длина поло-
сы есть длина участка). По первой полосе роют 
канаву глу биной 55-60 см (на два штыка ло паты). 
Почву отбрасывают в сто рону. Выкопанная зем-
ля смеши вается с песком, компостом, опилками, 
навозом и минераль ными удобрениями - и на 
место. Потом роется вторая канава, и так, пока 
весь участок не переко пается. Усреднённые нор-
мы ор ганики и неорганики примерно таковы. На 
1 квадратный метр площади надо навоза (ком-
поста или смеси из того и другого) 10-12 кг, пе-
ска - 25-30 кг, опилок -до 10 кг, суперфосфата - 
60-70 г, фосфоритной муки - 150-200 г, извести 
- 600-800 г.

«Что такое «однолетняя культура земля-
ники»? Это сейчас посадил, а уже ближе к 
осени урожай? Или как?

Мария Филипповна, Дедовск»
-Или как. Урожая в год по садки вы, естествен-

но, не дож детесь, но...
Вот основные отличия од нолетней культу-

ры земляники от традиционных. Во-первых, ку-
стики высаживаются в июне - июле (опоздание 
чревато пло хой приживаемостью расте ний). 
Во-вторых, гряды под зе млянику обязательно 
мульчи руются черной пленкой. Тща тельно под-
готовьте почву, вы ровняйте участок, увлажните 
и расстелите пленку (ширина гряды - минимум 
60, максимум -120 см). Края закрепите землей, 
а лучше металлическими скобами. В-третьих, 
плотность посадки «однолетней» выше. Растения 
вы саживают в ряду через каждые 10-15 см, что 
влечет за собой уве личение количества рассады 
в 2-3 раза.

Последнее  и есть недостат ок этого способа. 
Преимущест ва же его таковы: уже в следующем 
году можно получить урожай до 2 кг с квадрат-
ного метра, силь но упрощается надзор за почвой 
(сорняки умрут под плен кой), земляника будет 
заметно меньше болеть.  После первого плодо-
ношения эту же землянику можно оставить еще 
на один се зон.

Сорта, оптимальные для выра щивания в одно-
летней культуре: Богема, Богота, Зенит, хорошо 
знакомая мно гим садоводам-любите лям Зенга 
Зенгана, Ко рона, Луч ВИРа, Холидей.

Дальнейший после посадки уход за «одно-
летней» земляникой ничем не отличается от 
обычного.

ЛИЧНЫЙ ОПЫТ

КАК ЗАСТАВИТЬ КОРЕНЬ РАСТИ?

По просьбам наших читателей мы решили 
поднять в садово-огородной страничке тему 
не только непосредственно посадок и ухода 
за ними, но и тему ремонта и строительства 
жилых построек на 6 сотках

-Чтобы доска не потрескалась, когда в её край за-
бивают гвоздь, надо предварительно уплотнить в 
месте забивки древесину несколькими ударами мо-
лотка по пробойнику; 

-в древесно-стружечную плиту ввернуть шуруп 
довольно трудно.  Удобнее всего просверлить в ней 
отверстие, заполнить его клеем, воткнуть в него ку-
сок мягкой пластиковой трубки, а в неё ввинтить 
шуруп;

-гвоздь легко забить даже в самое твёрдое дере-
во, если остриё его смазывать мылом или окунуть 

в растительное масло. Также можно поступать и с 
шурупами - если древесина твёрдая, можно предва-
рительно просверлить отверстие на половину тол-
щины доски, а потом вбивать гвоздь или ввинчи-
вать шуруп;

-тонкие гвоздики при их забивке можно придер-
живать обычной бельевой прищепкой;

-очень удобен при работе с мелкими гвоздя-
ми и шурупчиками пинцет с намагниченными 
кончиками;

-Жёсткие щётки и кисти становятся мягче, если 
их опустить на минуту в  кипящий уксус;

-чтобы края фанеры не скалывались при рас-
пиливании, надо место пропила смочить горячей 
водой;

-если полозья ящиков движутся туго, следует про-
тереть их края и пазы сухим мылом или свечкой.

НА ЗАМЕТКУ

Дачникам, строящим свой домик
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Дома под номерами 33 и 35 
двухэтажные, на восемь 
квартир каждый, и многие 
жильцы, даже 13-летняя 
Кристина Солдатова, 
выращивают во дворах цветы.

Н
а аккуратном зеленом газо-
не радует глаз ромашковая 
поляна, покачивает розо-

выми в крапинку колокольчика-
ми наперстянка, вот-вот раскроет 
бутоны чайный кустик, зацветут 
люпины, роскошные дельфини-
умы, душистые розы, вспыхнут 
ярко-синие капли акониты, а осе-
нью заполыхают астры, перекли-
каясь с багрянцем клена и ряби-
ны. Под самыми окнами дома №35 
на улице Советской — ароматные 
вечерницы, жимолость «капри-
фоль», клематис, а перед входом 
в подъезд, как колонны, стоят два 
куста вытянутой вверх полыни, 
или божьего дерева. Перечислить 
все цветы, которые красуются во 
дворе рядом с оживленной авто-
трассой, просто невозможно. 

По собственной инициати-
ве создал эту красоту для себя и 
окружающих Алексей Николаевич 
Омельченко. Все выходные про-
водит он возле своих любимцев. 
Пропалывает, рыхлит, поливает. 
На протяжении нескольких лет за-
писывает, что и когда посадил, ка-
кого числа и месяца появился, ска-
жем, бутон на розе или цветок на 
лилии. «Посадил не так давно две 
березы, ореховое дерево, — ве-
дет меня он по дворовой террито-
рии и рассказывает. — А вот здесь, 
на месте незаконной автостоян-
ки,  вместе с жителем дома №33 
Михаилом Сергеевичем Титовым 
делаем еще один цветник: пока 
вскопали утрамбованную землю, 
засеяли ее травой. Вот сюда лич-
но привез четыре машины асфаль-
товой крошки и засыпал грязь». 
Оказывается, по собственному по-
чину Алексей Николаевич нынеш-
ней весной вскопал небольшой 
земельный участок и засеял его 
ромашкой возле четырехэтажно-
го дома, расположенного через до-
рогу. «Руки сами просятся сажать 
цветы и наводить красоту. Хочется, 
чтобы люди смотрели на цветы и 
радовались. Возле моего ромашко-
вого газона фотографируется мо-

лодежь — разве это не прекрасно?» 
— говорит он.

— Десять лет назад, прие-
хав в Истру к дочери и посе-
лившись здесь, я начала благо-
устраивать территорию у дома, 
— рассказывает жительница дома 
№35, тоже любитель-цветовод 
Нина Гавриловна Александрова. — 
Посадила шиповник, сирень, розы. 
Засадила кустами и неприхотли-
выми цветами территорию со сто-
роны улицы Рябкина, где раньше 
незаконно парковали машины ав-
толюбители. Под самым окном  у 
меня растут примула, флоксы, ко-
локольчики.  Любоваться нашим 
чудо-двориком приходят многие 
истринцы.

Сидим и разговариваем с Ниной 
Гавриловной в ее уютной кварти-
ре, наполненной ароматами до-
машних цветов. На подоконнике 
– нежные фиалки. Собеседница 
рассказывает, что родом она из 
славного города Порхова, осно-
ванного  Александром Невским. 
Это в Псковской области. Во вре-
мя войны с мамой и другими род-
ственниками пережила ужасы фа-
шистского концлагеря. «Согнали 
нас, жителей города, за проволоч-
ную ограду и в три этапа отправи-

ли в Прибалтику. Три года томи-
лись в неволе. Потом работали у 
хозяев на хуторе. Наверное, из-за 
трудного детства болят у меня сей-
час руки». И тут же она оживляется: 

«Верите, письмо написать знако-
мым подчас не могу, а вот зани-
маться землей, цветами силы на-

хожу. Благотворно действует это 
занятие на меня».

Надо сказать, что Нина 
Гавриловна превратила в цвет-
ник и небольшой пятачок, раз-
мером четыре на шесть метров, 
расположенный между домом и 
сараем. На месте бывшей свал-
ки строительного мусора, остав-
ленного после капитального ре-
монта дома, создала «райский 
уголок». Здесь растет 30 видов 
цветов-многолетников, неко-
торые из них — пяти-семи со-
ртов.  Особенно хороши у Нины 
Гавриловны кустовая гортензия 
и лилии: желтая, белая, розовая, 
тигровая. В небольшой бесед-
ке, увитой пахучей жимолостью, 
хозяйка любит расположить-
ся с книгой. У нее растет айва и 
редкая монарда (разновидность 
бергамота), розовыми и фиоле-
товыми огоньками вспыхива-
ет гравилат. Где приобретает она 
посадочный материал? Привозит 
с родины, из Псковской области, 
где работала экономистом и за-
нималась в свободное время цве-
товодством. Многое покупает на 
рынке. Обменивается клубнями 
многолетников с жительницей 
соседнего дома №33, Елизаветой 

Николаевной Сухобоковой. Под 
ее окнами тоже благоухают раз-
ные разности. Сейчас, например, 

доцветает сирень трех сортов, 
синеют васильки, алеют маки, 
распускаются розы, готовятся по-
разить мир своей пышностью пи-
оны — у Елизаветы Николаевны 
тоже много цветов.  Ухаживать за 
садиком ей помогает супруг.

Возле сарая вскопала неболь-
шой участок, засеяла его цветами 
Кристина Солдатова, школьница. 
«У меня растут незабудки, марга-
ритки, анютины глазки, ирисы и 
колокольчики, - с удовольствием 
показывает она свое хозяйство. — 
Всему я учусь у Нины Гавриловны 
и Елизаветы Николаевны».  

Хороши и разнообразны цвет-
ники и у других жительниц. 

Прихорашивать территории 
вокруг своих домов стали горожа-
не и других улиц. Сейчас, напри-
мер, полным ходом идут работы 
у дома №91 по улице Ленина. По 
периметру двора жильцы под ру-
ководством пенсионерок Ирины 
Михайловны Лебедевой и Ирины 
Юрьевны Яровой установили от-
бегавшие свой век автомобиль-
ные шины, покрасили их в розо-
вый цвет, а внутри посеяли ленок. 
У подъезда появились цветники.

«Купили 70 штук цветочной рас-
сады на тысячу рублей и  вокруг 
дома ее распределили. Всё прижи-
лось, — рассказывают женщины. — 
Стараемся поддерживать в чистоте 
и двор, и подъезд: по очереди все 
жильцы в нем убираются. Мы и в 
ремонте участвовали вместе с ра-
ботниками ЖЭУ три года назад. 
Они размыли потолки, побелили 
их, окно отремонтировали, а мы, 
в свою очередь, купили краску на 
стены и полы и сами покрасили. 
По стенам развесили горшочки со 
цветами, картины».

Радует глаз газончик под 
окнами дома №36 на улице 9-й 
Гвардейской дивизии. Еще совсем 
недавно он был плотно затоптан 
прохожими, и казалось, что вско-
пать землю лопатой будет невоз-
можно. И вот чудо —  на маленьких 
клумбах, окруженных камешка-
ми, здесь появились цветы. Пусть 
больше у нас будет таких уголков, 
взлелеянных любящими свой го-
род истринцами!

Ирина ОГОРОДНОВА, 
фото автора и из архива 

Н.Г. Александровой

Утром, вынося мусор, там, где 
стояли плошки для кошачьей 
еды, увидела мертвого 
котеночка, серенького, 
примерно десятидневного. 
Вряд ли он сам здесь оказался, 
бросили. 

Наверно он еще не открыл глаз-
ки, и не увидел, к счастью, наш же-
стокий, увы, мир, где отстрелива-
ют собак, травят или губят кошек, 
где их давят снующие по дорогам 
автомашины. И где нет четкой и 
разумной мысли: как упорядочить 
это сосуществование – человека и 
бездомного животного. 

Дворнику, убиравшей метлой му-
сор, сказала: мол, и котеночка бы 

убрать…На что она резонно и про-
думанно ответила: «Вот вы кор-
мите их, вы и убирайте!»  Логика – 
«железная»: как будто, если люди 
перестанут кормить животных, они 
перестанут плодиться. Законы ди-
кой природы никто не отменял. И 
если человек, со свойственной ему 
гордыней, вмешивается в промы-
сел Божий (не задумываясь о по-
следствиях), то тут можно пожалеть 
только человека. Ведь братья мень-
шие даны нам в услужение, в разуме-
ние, наконец, у них многому можно 
поучиться. То, что кошки и собаки 
лечат, не знает только неграмотный. 
К счастью, есть люди (и их много!), 
которые опекают бездомных жи-
вотных. Думаю, им при жизни надо 

поставить памятник, хотя бы за то, 
что в их адрес столько стрел возму-
щения летит и плевков. Конечно, та-
кой акт милосердия (а может быть, 
это своего рода послушание) не 
всем по душе, некоторые люди про-
сто злобой исходят, видя, как кто-то 
опекает бездомных животных, ме-
шают, вредят. Жили бы своей жиз-
нью. Почему-то бутылки, мусор от 
пьяниц в подъездах никого не воз-
мущает, а кормление кошек и собак 
просто бурю эмоций вызывает, хотя 
сами же и выбрасывают своих пи-
томцев на улицу…

Открывающиеся питомники в 
Москве (и один – в Подмосковье), 
к сожалению, тоже не решают про-
блемы – не хватает рабочих рук 

делать прививки, кормить. В ре-
зультате питомцы страдают в этих 
«шанхаях» с клетками. Лучше уж 
выпустить на волю, в леса, где у 
них будет справедливый шанс: 
жить или умереть. Природа урав-

новесит и лишнее уберет. И, ко-
нечно, продумать щадящую про-
грамму со специалистами: сколько 
особей отловить для…усыпления, 
сколько – оставить. Или передать 
в ветлечебницы для стерилиза-
ции, а потом – в приют, который 
должен быть. Если кто-кто хочет 
совсем «под корень» уничтожить 
живность, чтобы глаза «не мозо-
лила», так ведь природа пустоты 
не любит – придут другие, и даже 
из леса. А пока нет ни вольеров, ни 
приютов, ни программы – мир лю-
дей разделился на две половины: 
тех, кто любит животных, и тех, 
кто их ненавидит.

Людмила ДЕРБУШЕВА,
фото из сети Интернет

РЕПЛИКА  

Мир людей разделился на две половины

ЭНТУЗИАСТЫ

ЛЮБИМЫЙ МОЙ ДВОРИК   
Возле домов на улице Советской в Истре с весны до глубокой осени  благоухают цветники

А.Н. Омельченко на ромашковой поляне у дома

Так выглядит «райский уголок» Н.Г. Александровой летом
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Многие жители района знают 
Михаила Михайловича 
Кузнецова —  приветливого, 
моложавого, красивого 
внешне и внутренне 
человека, которому в этом 
году исполнится 87 лет. Он 
ведет активнейший образ 
жизни, часто встречается с 
молодежью, рассказывает 
о своей опаленной войной 
юности, о героических делах 
боевых друзей-товарищей. 
Его память хранит события 
тех лет до мельчайших 
подробностей.

«МЫ РВАЛИСЬ НА ФРОНТ»
Детство Михаила прошло в 

деревне Кашино. В семье было 
шестеро детей. С ранних лет 
родители приобщали их к посиль-
ному труду. Перед началом войны  

Михаил поступил в Подольский 
индустриальный техникум, но 
окончить его не удалось: нача-
лась война и подростка напра-
вили на работу на авиазавод в г. 
Химки. Он быстро освоил специ-
альность клёпальщика. Кстати, на 
этом же заводе в то время был на-
чальником летно-испытательной 
станции один из первых Героев 
Советского Союза – летчик Иван 
Васильевич Доронин, участвовав-
ший в операции по спасению чле-
нов полярной экспедиции с зато-
нувшего парохода «Челюскин».

Ветеран вспоминает с улыбкой 
о том, как попал на фронт:  «Как и 
мои сверстники, я рвался на войну 
бороться с ненавистным врагом. 
Пошел с приятелями в военко-
мат, но там получил отказ воен-
кома: «Я не имею права отправить 
тебя на фронт. Продолжай стро-
ить самолеты. Они нужны нашей 
армии». Друг, Алексей Орехов, 
узнав, в чем дело, тут же пред-
ложил мне зайти во второй раз 
к военкому, но уже  переодетым 
в его, Алексеево, пальто и шап-
ку. Так и сделал. Военком посмо-
трел мое удостоверение и возму-
тился: «Ко мне уже приходил один 
юноша с броней и ты туда же». А 
я в ответ, не задумываясь, соврал: 
«Так мой завод уже эвакуировали». 
После этих слов военком вручил 
мне повестку. Обрадованный, как 
на крыльях, вылетел я на улицу к 
друзьям».

На мой вопрос, не страшно ли 
было отправляться на верную ги-
бель, мой собеседник ответил: 
«Нет, не страшно. В те годы люди 

были настроены очень патрио-
тично, и защищать свою Родину 
считали не обязанностью, а че-
стью. Молодежь рвалась на фронт, 
и я не смог бы усидеть дома, зная, 
что мои друзья дерутся с врагом. 
А авиационный завод вскоре дей-
ствительно эвакуировали».

«А ДО СМЕРТИ 
ЧЕТЫРЕ ШАГА…»

И началась ратная службы 
Михаила Кузнецова. Группа мо-
лодых бойцов в сопровождении 
офицера отправилась в Москву 
пешком (поезда не ходили из-за 
постоянных налетов немецкой 
авиации). Затем военная судьба за-
бросила его в деревню Панфилово 
Горьковской области, где Михаил 
стал пулеметчиком 367 отдельно-
го пулеметно-артиллерийского 
батальона Московской зоны 
обороны.

В первых числах января 1942 
года батальон прибыл в Москву, и 
вскоре на подступах к Можайску 
состоялось его боевое крещение. 
Зловещее дыхание войны косну-
лось и Михаила. 25 января в ре-
зультате кровопролитных боев 
Можайск был освобожден. Потом 
батальон занял оборону на бе-
регу Москвы-реки возле дерев-
ни Горки. На противоположном 
берегу находились фашистские 
войска. Сложилось так, что не-
которое время шла «война» толь-
ко снайперов, активно действо-
вавших с обеих сторон. Многие 
воины гибли от немецких пуль. 
Передвигаться можно было толь-
ко по-пластунски, как в пес-
не: «А до смерти четыре шага…» 
Ощущалась острая нехватка воды, 
а она рядом, в нескольких метрах, 
но доползти до реки можно было 
только ночью.

И вот наступила очередь Михаила 
с его неразлучным другом Николаем 
Фрыгиным добывать драгоценную 

влагу. Прихватив котелки и термо-
сы, друзья, дождавшись темноты, по-
ползли к реке. Набирая воду, замети-
ли, что на другом берегу то же самое 
делают немцы. Ночь была светлая, 
и река в том месте не очень широ-
кая. Михаил с Николаем отчетливо 
видели врагов. С обеих сторон воз-
никло некоторое замешательство, 
но стрельбу никто не открывал: ви-
димо, решили, что лучше обеспе-
чить своих водой, чем перестрелять 
друг друга.

В 1997 году Михаил Михайлович 
посетил эти места. Нашел свой 
уцелевший дзот и вспомнил 
стихотворение:
Иду по фронту — рожь направо,
Налево вымахал овес,
Я здесь теперь имею право
Шагать открыто, 
               в полный рост…
«А не ползком, как в годы войны», 

- подумалось ему.

«С ПОЛЯ БОЯ 
МЕНЯ ВЫНЕС ДРУГ»

 С тяжелейшими боями осво-
бождали наши войска оккупи-
рованные врагом населенные 
пункты. Михаилу особенно запом-
нилась битва за деревню Свищёво 
Смоленской области. Это было в 
сентябре 1943 года. Ему вместе с 

Фрыгиным по плану командиров 
полагалось с пулеметом быть впе-
реди, то есть принять огонь про-
тивника на себя. Остаться в жи-
вых в такой обстановке могло 
помочь только чудо.

Выполняя приказ, Михаил и 
Николай заняли отведенную для 
них позицию и установили пуле-
мет. Кстати, его вес превышал 60 
кг. Бой был страшный. Ураганный 
огонь противника выкашивал бо-
евых товарищей Михаила. Смерть 

блуждала рядом с ним. Потери 
были огромны: от роты осталось 
всего четыре человека. На вто-
рой день деревню все-таки взяли, 
но фашисты успели ее почти всю 
сжечь. Из прилегающего леса воз-
вращались жители деревни вме-
сте со скотом. Своих освободите-
лей встречали как самых близких, 
угощали скудными припасами.

А война для Михаила продол-
жалась. Он участвовал в фор-
сировании Днепра, освобож-
дал Смоленск и другие города. 
22 октября 1943 года в окрестно-
стях Орши (Белоруссия) батальон 
встретил ожесточенное сопро-
тивление немцев. И опять впере-
ди были — Михаил с ручным пу-
леметом и Николай со станковым. 
Из-за горы на пулеметчиков дви-
гались четыре танка и примерно 
150 пехотинцев. Наши открыли 
огонь из пулеметов по немецким 
солдатам и многих уничтожили.

Михаил, перезаряжая диск, уви-
дел, что один из танков повел 
ствол пушки на них и выстрелил. 
Снаряд разорвался вблизи на-
ших героев, ранив их осколками. 
Михаил получил, как потом объ-
яснили медики, слепое осколоч-
ное ранение подвздошной кости. 
Николаю повезло больше: осколок 
задел ухо. Самостоятельно дви-
гаться Михаил не мог. Николай 
вытащил его на себе с поля боя. В 
лазарете раненому оказали пер-
вую медицинскую помощь и под-
готовили к отправке в госпиталь. 
«Страшно болела рана, — вспоми-
нает фронтовик, —  но еще боль-
нее было расставание с Колей 
Фрыгиным.  Ведь бок о бок столь-
ко воевали, столько хлебнули 
горя. Очень жаль, что след боево-
го друга затерялся навсегда».

А Михаила отвезли в госпиталь, 
располагавшийся в подмосковном 
поселке  Кучино. Восемь долгих ме-
сяцев понадобилось врачам, чтобы 
поставить его на ноги. Четыре опе-
рации перенес наш герой, в ходе 
одной из них удалили осколок. С 
большой теплотой вспоминает быв-
ший фронтовик медицинский пер-
сонал, особенно хирурга Евгению 
Кирилловну Амигарову. При под-

готовке к очередной операции она 
успокаивала своего больного шут-
ками: «Мишенька, не расстраивайся. 
Я для тебя приберегла самую хоро-
шую иголочку», «Мишенька, не пере-
живай. После операции я тебе повяз-
ку сделаю бантиком».

В ТРУДЕ, КАК В БОЮ
29 мая 1944 года военно-

врачебная комиссия признала 
Михаила Кузнецова не годным к во-
енной службе, определила ему вто-
рую группу инвалидности. На этом 
война для сержанта, ставшего уже 
бывшим пулеметчиком, закончи-
лась. Вернулся фронтовик в родную 
деревню. Гражданскую жизнь начал 
с работы в колхозе. Затем его выдви-
нули на ответственную должность 
в Госстрахе, затем – в председатели 
плановой комиссии райисполкома. 
Заочно окончил экономический фа-
культет сельскохозяйственного ин-
ститута. С 1967 по 1998 годы работал 
начальником финансового отдела 
района. Ушел на пенсию в 76 лет. А 
работал, как и воевал, все силы от-
давая нужному делу. Об этом крас-
норечиво говорят награды. К бое-
вым орденам и медалям — орденам 
Красной Звезды и Отечественной 
войны I степени, медалям «За бое-
вые заслуги», «За оборону Москвы», 
«За победу над Германией», «За осво-
бождение Белоруссии» и 15 юбилей-
ным медалям — прибавилась ме-
даль «За доблестный труд в Великой 
Отечественной войне 1941-1945 
годов».

Возглавляемый  Кузнецовым  
финансовый отдел дважды завое-
вывал вторые места во Всесоюзном 
социалистическом соревновании. 
Ему как одному из лучших руково-
дителей присвоены высокие зва-
ния: «Отличник финансовой ра-
боты», «Заслуженный экономист 
Российской Федерации».

В 1995 году М.М. Кузнецов уча-
ствовал в Параде Победы на 
Красной площади г. Москвы.

Годы, да и тяжелейшее ране-
ние, дают о себе знать, но воля 
фронтовика и привычка побеж-
дать не позволяют ему бездей-
ствовать. Михаил Михайлович 
— активный участник районной 
ветеранской организации, явля-
ется членом президиума. А еще 
он общественный советник при 
главе района. Мне по своим об-
щественным обязанностям неод-
нократно приходилось вместе с 
Михаилом Михайловичем выез-
жать в ветеранские организации 
района и видеть, что везде его 
встречали с большим уважением  
как самого дорогого гостя.

В заключение нашей беседы ве-
теран читал стихи, до которых он 
большой охотник и помнит мно-
гие наизусть. Особенно тронули 
меня такие строки:

Мы выстояли в Сталинграде,
Не захлебнулись волнами 
            в Крыму. 
Но словно снайпер из засады,

Нас выбивает смерть по одному.
Пока в обойме есть патроны,
Покуда бьются старые сердца,
Займем мы круговую оборону,
И будем биться до конца…

Валерий НИКОЛАЕВ, 
фото автора и из архива 

М.М. КУЗНЕЦОВА

В БОЮ ПРОСЛАВЛЕН, В ТРУДЕ ПОЧЁТЕН
К славному военному племени принадлежит Почетный гражданин Истринского района, общественный 

советник при главе района Михаил Михайлович Кузнецов

М.М. Кузнецов (справа) с братом Владимиром (слева) и С.И. Кузьминым

Участники Парада Победы 1995 года: М.М. Кузнецов (слева) и Н.И. Блинов 

Годы фронтовые
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Писатель,  живший в Писатель,  живший в 
нашем городенашем городе

Площадь ...Площадь ...

Художник, живший         Художник, живший         
летом 1885 г.  в  деревне  летом 1885 г.  в  деревне  
МаксимовкаМаксимовка

... церковь... церковь... башня... башня

ОсновательОснователь

Один из архитекторовОдин из архитекторов

Иван Никаноров, 25 лет, водитель: 
- Эта неделя стала для меня просто кошмарной, а 

во всем виновата гроза. Сначала дерево на даче упа-
ло прямо на сарай, потом на нашей улице оборва-
лись провода и мы сидели два дня без электриче-
ства, к тому же с прогулки не вернулся пес, которого 
мы всегда спокойно отпускали. Все это привело к 
тому, что дочь плачет без любимой собаки, работа 
на два дня застопорилась и придется ремонтиро-
вать крышу.

Лиля Хомякова, 14 лет, школьница: 
- Я собираю вещи к бабушке, завтра уезжаю к ней 

в Краснодарский край на все лето. Даже плохая по-
года настроение не испортила, ведь я знаю, что впе-
реди меня ждет отдых. Попозже приедут еще и мама 
с папой на две недели, у них в этом году отпуск со-
впал. Так что буду веселиться с друзьями, купаться и 
загорать все лето, да здравствуют каникулы!

Андрей Кузнецов, 51 год, архитектор: 
- Моего близкого друга на днях сократили, я 

сначала не знал, как ему помочь, искал всевоз-
можные пути для решения проблемы. Но потом 
совершенно случайно узнал, что один мой зна-
комый ищет себе помощника в автосервис — как 
раз подходящее место. Так что теперь мой друг на 
стажировке, получает небольшие деньги, но за-
нят любимым делом. 

Светлана Богомолова, 39 лет, медсестра: 
- Мы купили домой собаку, дети все же уговори-

ли меня на этот шаг. Хотя я четко знаю, что через 
несколько месяцев эта обуза станет моей головной 
болью, так как сама была маленькая и помню, что 
значат детские обещанья. Именно поэтому я под-
страховалась: как только одна из дочерей откажется 
за собакой убрать, ее ожидает месяц мытья посуды. 
Такое обещания я с них взяла при покупке Чака.

Олеся ИСТОМИНА

ОПРОС

Что интересного произошло  
с вами на прошлой неделе?
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Созданная 
Е.Хавтаном 

группа

К 
Вашим услугам для от-
дыха предлагается 
оздоровительный ком-

плекс «Благодатное», располо-
женный в живописном уголке 
Истринского района.

Комплекс, бывший пио-
нерский лагерь, располагает-
ся на территории 10 га, имеет 
лесопарк с аллеями,  искус-
ственный  пруд со сменяемой 
водой и акваторией в диаме-
тре     120 м с окультуренным 
пляжем и песчаным дном. 
Отличное место для купания 
и особенно для рыбалки.

Комплекс располагает жи-
лыми корпусами, оснащен-
ными туалетами, душевыми, 
верандами. 

Комнаты для проживания от 
12 до 48 кв. м (соответственно 
1-, 2-, 4-х местные номера), сто-
имостью от 350 руб./сутки за 
одноместный номер. 

В распоряжении комплек-
са имеется 5-комнатный дом 
с евроремонтом для кру-
глогодичного проживания. 

Стоимость проживания в 
номерах от 400 руб./ сутки.

Блок питания представ-
ляет собой кафе. Для отды-
хающих и гостей - первые 
и горячие блюда. Стоимость 
трехразового питания со-
ставляет 500 руб./ сутки. 
Есть возможность проводить 
организованные мероприя-
тия (дни рождения, свадьбы, 
юбилеи и т.д.).

Комплекс располагает 
охраняемой автостоянкой. 
Стоимость места на паркин-

ге – 25 руб./час или 200 руб./
сутки.

Имеется сауна - домик с дву-
мя 2-х местными номерами, 
кухней и т.д. Стоимость  па-
рилки 750 руб./ час. Стоимость 
проживания в номерах при са-
уне - 500 руб./ сутки, пользова-
ние залом - 250 руб. с чел.

Комплекс имеет асфальти-
рованный подъезд.

Администрация вправе 
предлагать и решать вопросы 
аренды номеров на весь дач-
ный период.

Наши координаты: 
тел./факс (495) 651 14 14 (офис в Москве), e-mail: oooparm@mail.ru
тел. 8-916-513-49-30  Артемов Виктор Константинович- управляющий 

РЕКЛАМА

ВНИМАНИЮ ОТДЫХАЮЩИХ
Уважаемые дамы и господа!

Оздоровительный комплекс приглашает Вас на отдых с 06 июня 2009 года

Наш адрес: Московская область, Истринский район, Новопетровское сельское поселение, 
вблизи д. Кучи. Удобный подъезд - по Новорижскому шоссе (40-45 мин. от МКАД на автомаши-
не до 82 км, далее поворот на Санкт- Петербург, Клин + 8 км до указателя поворота на д. Кучи, 
далее поворот налево + 350 метров) или по Волоколамскому шоссе.

Электричкой по Рижской ж.д. до ст. Новопетровское, далее автобусом.

ОКСК «Благодатное»ОКСК «Благодатное»


